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КРАСНОЕзнлмяОРГАН томского ОБКОМА и ГОРКОМА ВНЛ(б), ОБЛАСТНОГО и ГОРОДСКОГО СОВЕТОВ ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ
к  115 Втораяк, U  нюня 1949 г. Ценз 20 ш .

Центральная задача в развитии 
сельского хозяйстваСостоявшийся ка-дпях второй пленум областного коинтета партии обсудил зад ета областной партийной организации по вьшолненюо принятого Советом Ми- инстров Сою за С С Р  и Ц К  ВКП(б) трехлетнего плана развития общественного колхозного н совхозного продуктивного

'1 4 .8 . свиней -

В  победном шествия к к ж н у ш г  наша партия, последовательно разрег задата послевоенного восстановления развития сельского хозяйства, стремится обеспечить в кратчайший срок такой подъем общественного колхозного и совхознэто продуктивного животноводства. который содействовал бы дальнейш ему росту благшостоятшя колхозов н позволил бы удовлетворить растущую -потребность населения в продуктах н!н- вotнoвoдcтвa. а  также растущие потреб- пости промышленности в сырье.Пятнлетнкй план послевоенного восстановления и развития народного хозяйства воодушевил наш народ на новые героические трудовые подвиги. три года достигнут довоеннь)й уровень ко всем основным отраслям народного хозяйства. Зерновая проблема в основном решена, н заложены прочвые-осно* пы для дальнейшего увеличения произ- подства зерна. Это позволяет теперь во весь рост поставить задачу всемерного развития общественного животноводства. которое до сих пор являлось отстающей отраслью сельского хозяйства.. З адача состоят в том. чтобы покончить с  отставанием в развития общесг- веиного животноводства, подтянуть его д о  уровня передовых отраслей колхозного а  совхозного производства н перейти, таким образом, в наступление по всему фронту развития социалистического сельского хозяйства. Э та задача— самая главная, самая важная, центральная задача партии и государства в развития сельского хозяйства.За  послевоенные годы кояхозяикя нашей области добились некоторых ^ п е х о в  в раэватнн животноводства. Поголовье крупного рогатого скота уве- ^ ч м о с ь  на 2 в ,в  процента, овец —  на “ ■  Т  лроцента. Но ги. М ы  ете д а м с о  не выполнили решение к е ральского Пленума Ц К  ВКП^б) о воссгановлетан довоенного уровня поголовья крупного ротатого скота и овец в 1 9 4 8  году н свиней в 1 9 4 9  году, только четыре района —  Бакчарский. '*  Васюганский н Пудннскнй 1 уровень воспрон»- I поголовья скота по всем его видах. Остальные районы —  Криво- шеннский, Молчановскяй, Кодпашев- ский. Верхне-Кетский, Пышкино-Троиц- кнй, Тугаискнй. Тетульдетский и другие в  паэвитни животноводства ещ е не достигли довоенного уровня. Животноводство у  нас в области отстает от развития полеводства и тем самым - задерживает общий рост общественного х о з ^ -  ства колхозов.Такое нетерпимое отставание с  развитием животноводства объясняется тем. что многие партийные органнзз- цнн. сельскохозяйственные органы недооценивают значение жввотноводства п 
1юопе!Жтнвво, плохо руководят этой
недостаточно вникают в дело, не конкретно, пе энергично борются за рост потоловья скота. Намечаемые организационные мероприятия по развитию животноводства в большинстве колхозов остаются на бумаге. Пленум областного комитета партии подверг резкой критике такое руководство животноводством.Недостатки, отмеченшяе в постановлении Совета Министров С С С Р  и Ц К  1ЖП(б) о трехлстнеи плане развития общественного животноводства, полностью относятся и к  нашей области. В  результате плохого содержания скота на наших животноводческих фермах имеют место значительная яловость маточного поголовья и падеж скота. Из-за того, что плохо организован нагул и откорм, скот сдается в обязательные гоютавкн некондиционвой упитанности. Много имеется фактов прямого разбазаривания скота. План по 1тд ою  молока, настригу шерсти и другим показателям не выполняется. Скот содержится в большинстве случаев в ненриспособлен- 
1Ш Х. плохо оборудованных, помещениях. Н е  на всех ф ермах он обеспечен кормами на круглый год.Кормовые ceEfootepoibi не вводятся, а  там, где введены, осваиваются слабо. Ничего не делается по улучшению лугов и пастбищ, даж е в таких районах, нак Бакчарский, Чаннский, Парбигскнй,

где недостаточно кормовых угодий. Скот плохо обеспечивается сочными п концентрированными кормами. Ф ураж ные фонды зерна в колхозах i k  . создаются.Много недостатков в организация н оплате труда животноводов; в большаи- стве колхозов оплата труда работников животноводческих ферм производится без учета сохранения молодняка, привеса . упитанности и продуктивности ж ивотных, дополнительная оплата применяется не на всех ф ермах.Областное управление сельского хозяйства н сельхозотделы райисполкомов не ведут настойчивой борьбы за улучшение клеиенного дела, внедрение механизации на ф ермах, выполнение планов ремонта и нового строительства, плохо занимаются зоотехинческой пропагандой среди колхозников и повышением квалификация работников й;иаот- новодства.Вот почему общественное животноводство нашей области ляется ещ е преобладающимудельному весу, так и во ______ству высококачественной животноводческой продукции, а товарность жизотво- водчсскнх ф ^ м  крайне низка.Пленум обкома ВКП(б) особо подчеркнул. что выполнение постановления Совета Министров Сою за С С Р  и Центрального Коинтета партии о трехлетием плане развития общественного животноводства является боевой задачей всей областной партийной органнзацнн.У ж е  в текущем году в каждом колхозе вашей области должно быть создано четыре фермы: крупного рогатого скота, овцеводческая, свиноводческая и птицеводческая —  в колхозах, имеющих посевы зерновых культур. Необходимо полностью ликвидировать яловость коров и добиться полного сохранешАЯ молодняка. немедленно прекратить разбазаривание скота. Улучш ая организацию откорма и нагула, сдавать государству обязательным мясопоставкам скот только высокой упитанности.Райкомы партии, райисполкомы, рай- сельхозотдеяы обязаны в месячный срок разработать по каждому колхозу конкретные меры по вьшолнспию трехлетнего плана развнтяя общественного животноводства, установить повышенный минимум поголовья скота на ж ивотноводческих ф ерм ах. Особенно это необходимо провести в южных районах области, чтобы обеспечить высокие темпы роста поголовья общественного ж ивотноводства. В  южных районах, кроме того, надо организовать широкий закуп вщюслого скота и особенно молодняка у  колхозников, рабочих н служащ их.Особое вн ииаш е должно быть обращ ено на племенную работу. По трехлетнему плану колхозы наптей области должны иметь к 1 9 5 1  году улучшенного высокопродуктивного крупного рогатого скота до ’5 0  процентов от общего количества поголовья, овец—^ 0  и свиней —  1 0 0  процентов.У спех вьтолнения все^ этих з а д а ?  р гааю т  кадры. Поэтому пленум обкома ВКП(б) уделил особое внпмание подготовке и переподготовке животноводческих кадров, повышению их производственной квалификации, теоретического и идейного уровня. Каждый специалист работник животноводства должен овладеть мичуринским учением и широко внедрять его принципы в своей практической работе.Партийные органнзацин колхозов, районов должны взять в свои руки дело развития общественного животноводства. Они обязаны бороться за рост поголовья и повышение продуктивностн скота так ж е , как борются за повыше- " " э  урожайности.Долг и обязанность районных коми- тегов партии —  решительным образом улучшить руководство первичными партийными организациями п колхозами по выполнению трехлегнего плана развития животноводства, обеспечить широкое проведение массово-политической рабо- масоовое раззертывание социалистического соревйовання среди животноводов. Партийные'органнзацип нашей области, добившиеся больших результа- в развитии зернового хозяйства, теперь должны возглавить борьбу за развитие общественного’ живогноводст-
Выполняя трехлепгаЯ план раэвятня жввотноводства, добьемся небывалого расцвета производительных сил' социалистического сельского хозяйства! Подъем животноводства —  центральная задача в дальнейшей развитпи сельского хозяйства.

Четкая, слаженная работа всех звень1ев производства- 
залог успешного выполнения обязательств 

досрочному завершению пятилетки в четыре года
в передовом цехе

по
Недочеты работы Налтайсного 

сплавучастнав  социалистическом соревновании КОЛЛС1ГГПЭ Калтайского сплавучастка завоевал первое место среди пяти сплавных участков Томской конторы. Передовикам вручили переходящее красное знамя. 8  сплавщикам вручены грамоты. 10  —  объявлены благодарности. Это было в апреле.В  мае кадровые работав сшгавучасг- -ка дневные задания на скатке леса выполняют на 2 5 0 — 3 0 0  процентов. Бригада скатчинов леса тов. Воронец выполняет дневные знаО ния  на 2 5 0 — 3 0 0  процентов. нюнско-молодежная бригада тов. Брусниковой —  на 2 0 0 — 2 3 0  процентов. Показывают образцы в работе н другие бригады. И  все-таки скатчики ие обеспечивают сплотку.Сплоточный станок ие загружен работой. а  это приводит к  срыву графика приплава древесины.Почему срывается график сплотки? Дело в том. что Калтайскнй сплавуча- сток должен иметь на скатке леса минимум 1 2 0 — 1 4 0  человек, а  работает па этой операции всего 6 5 — 7 0  чело-рабочая сила из числа колхозников Вершининского. Калтайского. Тахтамышевского и Коларовскако сельсоветов на скатку леса не прив.чечена, хотя артели этих сельских Советов должны были дать на сплавные работы 5 0  работоспособных членов артелей.К а^ай скн й  леспромхоз должен был выделить в помощь сплавному участку не менее 6 0  рабочих, однако работают.

фактически на сплотке нс более 1 2 — 15 человек. Вместо того, усилить участок людьми, директор леспромхоза тов. Сварыгин распорядился возвратить в леспромхоз даж е эту небольшую группу рабочих.У  сплавучастка есть все возможности работать значительно лучше, но о тиспользуются. Здесь п р а к т и к у е т с я ___ревод рабочих с  одной работы ва другую по два—три раза в смену. В  результате —  на всевозможные п ^ е хо д ы  и устройство рабочего места затрачивается по 2— 3 часа полезного времени.Н а  участке плохо организован учет древесины. Так . с  начала сплава i 2 5  мая участок завышал таксировку древесины лесоперевалочному комбинату иа 1 .0 0 0  кубометров. ЕИо говорит за то. что учетчики древесины недостаточно подготовлены к своей работе, а некоторые из них вообще не имеют понятия о  сортах и сортиментах. Сплав- контора несет убытки от пересортировок.Н е уделяется должного винш политико-массовой работе.- Читка зет ве щп-анизовака, бесед в ций не проводЕтся. стенная газета «Сплавщ ик» выпускается от случая к случаю. Бюро партийной оргшшзации Калтайского леспромхоза даже не bi чидо в план своей работы проведение бесед и лекцЕй для рабочих сш твуча- стка. а  послушать лекцию в клубе леспромхоза не всегда представляется возможность.
С. БУКИН.

К  чему приводит неорганизованность'Аснновская сплавная контора треста «Тоилес» (начальник тов. Пушкарев) в этом году должна сплавить с  верховьев реки Чулыма около 3 5 0 .0 0 0  кубометров леса. Сейчас, когда peica вошли в русло и  ещ е многоводны, для сплава самая хорош ая пора.В  распоряжепни сплавной конторы находятся 10 мощных катеров и два буксирных парохода. П ароходц и пять катеров курсируют с плотами по реке Чулым ва лпннн Тегульдет —  Асино, пять других катеров находятся на вывозке л еса с  малых рек. Н о весь этот флот используется далеко не иа полную мощность. По всевозможный причинам катера часто простаивают. Для сплотки леса и букенровкя нехватаег такелажа.Из-за плохой обеспеченности такелажным хозяйством бригада сплавщиков катера МЪ 2 0 . нс доведя плот до Асш ю векого сплавного рейда, потерпела аварию, лес был отпущен вниз по реке па 8 километров. Чтобы привести его обратно, потребовалось около двух суток напряженной работы.Д в а  буксирных парохода, отправленных еще в мае. сели ва мель в до нюня не привели ни одного плота.Аснновская силавяая контора остро нуждается в кадрах. Нехватаег рядовых рабочих и технических работников.^ Только на одном Асиповском рейде недостает 4 0  рабочих. Н о начальник сплавного рейда тов. Хр|^ютолюбов мирится с  таким положением. Сейчас имеются все В03М01КК0СТЯ набрать рабочих, организовать с  ннмн техническую учебу . Это резко улучшило бы положение со сплавом леса.

С  тех пор. как началась наввгадвя, пропью около noi^Topa месяцев, но на 1 июня леса прнплавлено всего лишь около 2 0 .0 0 0  кубометров. План А сн- повского лесозавода по выгрузке и разделке составляет 1 2 0 .0 0 0  кубометров пиловочного леса, переработано ж е всего 6 .0 0 0  кубометров, причем половина —  крепеж н дрова. Для выполнения плана по ассортименту заводу требуется  древесина разных пород, а  поступает только пихта. Вместо того, чтобы поставлять пиловочник лесозаводу, сплавная контора отправляет его перевалочному комбинату, а  лесозаводу дает кре- пежнкк. Есть все возможности и необходимость поставить на ,реке К урья запань я  производить сортнровку л еса на воде, но до сих пор ничего ие сделано.Неорганизован пая работа сплавной конторы приводит к огромным убытваи я  ва лесоперевалочном кежбинате. В  мае комбинат по плану должен был отгрузить 2 2 0  вагонов крепежа для шахт К>Ьбасса, погрузил только 1 6  вагонов. 2 0 — 3 0  мая вместо 6 5  вагонов погружено 1 8 . З а  недогруз вагонов прихо- лится платить железной дороге большие штрафы.Н а  перевалочный ю и бн ват ежеднев- во ДОЛМ4ИО поступать 1 .5 0 0  кубометров леса. Поступает ж е в среднем 6 0 0  кубометров. В  результате' простаивают механизмы, выгрузочные агрегаты, рабочая сила. _ _
В. АГЕЕВ,■ нсгр у ы ор  иромы1н иею10-транспортеого отдела Асяновского райвома ВКП(б).

Н а гр а ж д е н и е  р а б о т н и к о в  ж е л д о р п р о е к т аУказом Президиума Верховного Совета Сою за С С Р  за образцовое вьпюл- пение заданий лравнтельства по постройке новых железнодорожных линий награждены 10 иижепсрно-техиических работников Томского желдорпроекта. 11 июня состоялось вручение наград.Ордега Трудового Красного Знамени вручены тг. А . А .  Владимирову—глав

ному инженеру экспеднпии и М . А : Петрову —  начальнику изыскательской партии.Орденом «Зн ак почета» награжден инженер П . Г . Богомаз.Медали « З а  трудовую доблесть» получили: Н . А . Величко. В . В . Дубиган, Н . Г . Кирюхин. Н . П . Коваленко. Н . И . Савуш кн п. Н . А . Чебоксаров и Н . А . Ш ипков.

Вот уж е 4  месяца, как весь фрезерный участок второго цеха электромеханического завода работает на повышенных скоростях. Д л я фрезерования применяются фрезы с  пластинками из твердого сплава. Работа этими фре: ладилась не сразу. Сплав, несмотря на его твердость, все же ломается, да заточка фрез для работы на повышенных скоростях требует особого умения, сноровки и знаний. Необходимо было овладеть ими.З а  дело взялись все ияженерно-тех- ггаческне работники цеха. Был проведен спецнальвый семинар для бригадиров рабочих, на котором эанестатеяь начальника цеха тов. Эдема<ий ознакомил рабочих с  условиями работы на повышенных скоростях, с  особенностямя заточки инструмента н режниаин резания. И  дело пошло па лад..Технолог цеха тов. Теплова составила для каждого станка специальную таблицу, в которой указаны скоростй резания, количество оборотов шпиндел я. скорость подачи. Зги таблицы помогают рабочему самому разобраться в настройке станка для скоростного фрезерования.Тормозом в работе является отсутствие централизованной заточки режущ его инструмента. Фрезы затачиваются вручн1’х». это делается cmmiK0.M медленно и не дает той точности, которая требуется для скоростного резания.—  Если бы у  нас была организована централизованная заточка, —  говорит технолог цеха тов. Теплова, —  мы довели бы скорости резания до максимальных.Несмотря на некоторое усложнение работы, брака по вине рабочих совершенно нет. До перехода на новый режим работы фрезерный участок был узким местом в цехе и часто задерживал производство. Теперь производительность участка такова, что если бы программа цеха увеличилась вдвое, и тогда деталей хватило бы.Ц ех справедливо гордится сво вшогостапочииками. Фрезеровщ тт. Васенев, Плеев. Никифоров, Хри- столюбов, Кирсанов и Чернов работают иа повышенных скоростях и обслуживают по 2— 3 станка. Тов. НикифО] " взял иа себя обязательство —  но Д  шахтера научиться работать на четырех стайках, давая 5 0 0  процентов нормы.Миогостаяочннк Ншшфоров приходит на работу за полчаса до гудка. Он с  особой тщательностью настраивает свои станки, не забывает im одной ме- лота. которая могла бы помешать работе. Безунориэнеыная чистота станков, подготовка приспособлений н нужного измернгельного инструмента — все это необходимые условия высокопроизводительной работы.Многостаночное обслужявапие ц тикуется и на тотариом участке Ц' Токари тт. Алексеев. Власов н ! кальпев. ра(к>тая каждый иа двух с  ках , одновременно обрабатывают д 
ли различной ве.титаны и формы, вая высокую производительность труда.В се 1Ювое, передовое быстро находит последователей в цехе. Патрнотический почин Александра Чутких вызвал сорёв- иоваиие в цехе за выпуск продукции отличного качества. 8  станочников и 1 0  сборщиков оспаривают между собой право рапортовать Министерству о пуске продукции только отличного чества. Впереди идет комсомолец ' Богушевич, У ж е  сейчас почти все пускаемые им детали —  отличного ва. Работа соревнующихся о  ся в особом журнале, который ве- контролыплй мастер цеха. По ж урналу видно, сколько и каких деталей сделал рабочий, сколько из них отлич- Е сколько хорошего качества.

А. ГЕНБРОПИТОМЦЕВА.

ПЬ городу Томсну 
и области

П о с е л к у  b f e p m  350 д е тЕйшсшпплось S S 0  жа l■ ■ l̂ Jrili■ y рым. Это одно из старипвых русских поселений Сибири. i  революционной борьбы.Основание поселку строенный здесь в X V I  вене острог^ Расположенный у  П олящ ого круг а , ва' судоходной реке О бь. он был опорой Московского государства в освоеннн новы х. богатых пупшЕвой ж рыбой, земель.«Иван Х о мяков .  Я э ы п я  егавнд; острог не ва убогом месте, ва вояопой- ыиве. в  ве у  крепости, от Обв ревя было сажен с  7 0 , н тот берег до острогу сметало, и острожное место в вешвюю большой водой синмает— Хоромы водой ломает и сносит, и животину топит, в  с  голоду по м и раю т...» , —  жаловался в донесении московскому квяэю воевод а Н ары н а.

Присвоение зваиия Героя Социалистического Т р у д а  
передовикам сельского хозяйства Туркменской ССРВ  соответствии с  Указом Президиума Верховного Совета С С С Р  от 2 4  апреля 1 9 4 8  года за получение высоких урож аев хлопка при выполнения колхозами обязательных поставок и контрактации по всем видам ' сельскохозяйственной продукции, натуроплаты за работу М Т С  в 1 9 4 8  году и обеспеченности семена

ми всех культур в размере полкой потребности для весеннего сева 1 9 4 9  года Президиум Верховного Совета С С С Р  присвоил звание Героя Социалистического Труда с  вручением ордена Ленина и золотой медали «Серп fi Молот» тридцати передовикам сельского хозяйства Туркменской С С Р .
И з в е щ е н и е15 июня 1949 го д а , в И  часов утра, в г . Т о м ск е, в театре им. В- П . Чк ало ва, открывается О Б Л А С Т Н О Й  С Ъ Е З Д  С П Е Ц И А Л И СТ О В  И П ЕР Е Д О В И К О В  Ж И В О Т Н О В О Д С Т В А  ТО .И СК О Й  О Б Л А СТ И

С 6Л И С Л 0Л Х 0И .

О т к р ы т и е  п ам ятн и ка  А л и ш е р у  Н авоиТ А Ш К Е Н Т , 1 2  июня. (Т А С С ). В  стояние Узбекистана состоялся общегородской торжественный митипг, посвященный оперытяю панятпкка великому узбекскому поэту и мысупггелю Алиш еру Навоя.В зору многочисленных участников митинга предстал 10-метровый величественный монумент. Среди цветов па фоне голубого неба, озаренная солнцем, высится фигура узбекского поэта н

мыслителя. В  левой руке его томнк стихов, с  высоты пьедеста.та озирает он раскинувшийся перед нки социалн- стнческнй Таш кент. Н а цветном газган- ском мраморе вы сечено:'«Алиш ер HasoEtJ 1 4 4 1 — 1 5 0 1 » . ар-Монумент сооружен по проеяту хитектора-художника В . М . Волчек. Автор скульптуры —  л . .А . Дитрих.
Н ароднш  торжества в Пушкинских горах
П У Ш К И Н С К И Е  Г О Р Ы  (Псковская область). 1 2  июня. (Т А С С ). Накануне народных торжеств. посвященных 150-летию со дня рождепия великого русского поэта, сюда но многим дорогам и.з разных областей и республик потянулись вереницы машин, подвод и пешеходов. Нескончаемый поток людей не прекращался всю ночь....Д ревн ий Святогорскнй иотгастырь. Его шпиль, сверкающий иа солнце позолотой, виден далеко вокруг. Большой юбилейный день нача.зея здесь, где похоронен Пушкин. Могилу венчает гранитный памятник с  белым мраморным обелиском. Ученые, писатели, художин- кн. представители Москвы, Ленинграда, союзных республик, иностранные гости пришли сю да, чтобы поклониться праху того, кто по праву зовется солнцем русской поэзии.Секретарь Псковского обкома ВКП(б) тов. Перминов первое слово предоставляет заместителю генерального секретаря Союза советских писателей С С С Р  поэту Николаю Тихонову, который заканчивает свою речь словами: «В е'ш о будет жить наш родной поэт1»..|

Делегация писателей торжественно возлагает на могилу Пушкина огромный венок. Возлагает венок и делегация Лкадеики наук С С С Р  во главе с  академиком С . И . Вавиловым.После выступления президента А кадемии наук Украинской С С Р  академика А . В . Палладнва. одна за другой подходят к могиле делегации ученых, писателей, общественных организаций.Затем делегации,, направляются в с . Михайловское, где жнл и создавал свои гениальные произведения великий Лушкин.Гости проходят по еловой и липовой аллеям, идут к холм у, на котором стоят два исторических памятника: дом-музей поэта н домик няни Аричы Родионовны.Дон-музей, разрушенный немецко-фашистскими варвараш]. построен заново по старинным литографиям и чертеткам таким, каки м .он  был при жизни поэта. В  доме-музее ш есть комнат, в которых размещены фотографии, гравюры, документы, скульптуры, предметы, рассказывающие о жизни J1 творчестве Л . С . Пушкина.!

[ Еооцерт Полл Робсола 
в Зеленом театреС  огромным успехом проходят в М оскве Еотщерты известного иегритянско- го певца Поля Робсова. .Свьппе 1 0  тысяч человек пришли 11 июня в Зеленый театр Центрального парка культуры и отдыха имени Горького. Э та требовательная многотысячная аудитория, состоящая из советских людей различных профессий, была проникнута единым чувством восхищения перед высоким мастерством п я]>- ним дарованием этого артиста, видного прогрессивного деятеля. Здесь перед лицом тысяч людей этот певец-трибун смог во всей широте ра;>верпуть многообразные. чарующие особенности своего таланта.П о отзыву директора консерватории А . В . Свешникова, в Поле Робсоне подкупает прежде всего выразительная простота исполнения, отличающая большого и оригинального художника.Русские песни Поль Робсон поет на русском языке. Его редкого тембра бас замечательно оттеняет мажорные интонации популярной «П ес1П{ о Родине» И . Дунаевского.«Ш ирока страна моя р о д п ая...»  свободно и могуществен1(в разносится да- ) вокруг, и каждому хочется вслед негритянским певцом подхватить крылатые слова и мотив русской песни. которую как символ свободы поют простые люди на многих яэьтках мира.Поль Робсон исполнил песню Н . ^ -  гословского «Любимый город4, спел песню из оперы «Тихий Дон» —  «От края и до края».Редко на долю артиста выпадает такой успех, каким сопровождался концерт Поля Робсона. В  ответ на настоятельные требования публики Поль Робсон исполнил ряд вещей «на бис», охотно повторял наиболее полюбившиеся аудитории произведения своего ре- oepтyapa  ̂ (TACCJj

острог вырос городок с  десятком мелких н крупных купцов. нещадно эксплоатаровавшкх местных жителей —  эвенков и остяков.;Глухой, таежный, окруженный болотами городок царское правительство использовало как место ссылки виднейших деятелей революционного движения. В  Нары ие был Иосиф Виссараоно- вич Сталин, сюда были сосланы Валериан Владимирович Куйбышев н Яков Михайлович Свердлов.Годы советской власти изменидн об- лш< глухого сибирского поселения. Радио и телефон связали его с  друтами районами н областаыи центром. Появились промышленные предприятия — лесопильный и рыбообрабатывающий заводы. В- Нары ие открылся клуб, библиотека, семилетняя школа, больница, детские ясли. Жители, объединившиеся в артель, стали крупными поставщиками рыбы стране.В  прошлом году здесь открылся музей Сталина. З а  это время его посетило свыше 3 .0 0 0  человек.Прямая широкая улица посеяна в этой году будет застроена вовынн зданиями: средней школы, радиоузла, коммунальной бани. Будет расширен клу<54 
Нн благоустройство намечено израсходовать в этом году свыше 5 0 0 .0 0 0  рублей. Большие работы предполагается провести по реставрации домина, где ЖИ.Т Куйбышев, и здания, где помешалась подпольная политшкола.ю. вятсвия.Отправка работнвков сельского хозяйства на курорты и в дома отдыхав  пыпешпеи году обком работников М Т С  и земельных ортавов затрачивает на путевки для работанков машинно-тракторных станций и сельскохозяйственных организаций 1 7 2 .3 0 0  рублей. Н а  эти деньги приобретаются путевки на курорты, а санаторна н в дома отдыха. Часть средств пойдет иа детскую оздоровительную кампаинжхУ ж е  отправлено на курорты н в ew  наторни 8 4  и в дома отдыха 2 0  рабочих, специалистов сельского хозяйсава в  служ ащ их.Укрепил свое здоровье ва курорте «Ессентуки» старший метании Чилийской М т С  тов. Я . И . Макаров. Восста> повил свое здсфовье в Кисловодске ветеринарный врач Колпашевского р ^ «  сельхозотдела тов. Я . Г . Кузиецов. Л е чатся на курорте Ш ир а старший агроном Ю валвнекой М Т С  т. А . И . А верьянов в а институте физических методов лечения —  токарь-стахановец, председатель рабочего комитета Крнвошевнекой М Т С  тов. Г . М . Радостев.S июне выезн:ают па курорт * туки» старший землеустроитель Ч ааи- с кого райсельхозотдела тов. К . И . Хол* дин н на курорт «Лебяж ье» —  старший зоотехник Кожевниковевого сельхозотдела тов. Т . М . Трофимова.Д о конца года обком профсоюза отправит вй лечение и отдых около 1 0 0  человек. 1 3 0  детей поедут в т ю н ер - окне лагери и  детские с -------------Пуш кинская выставкав  Томском педагогическсн институте недавно открылась выставка, посвященная 150-летию со дан рождения А . С -  Пушкина. Н а  выставка собраны промэ- ведения великого поэта.

П о л у ч е н ы  т р а к т о р н ы е  
л ь н о т е р е б и л к иН а  областную базу С ^ьхо зся аба' иа- днях поступила новая партия сельскохозяйственных машин, среди них впервые завезенные в нашу область льноуборочные машины. Тракторная льнотеребилка за восемь часов работы сможет убрать лен с  площади 8  гектаров, заменив 2 5 0  рабочих.Льноуборочные машины направлены машинно-тракторные стаицви Колпашевского. Чаннского и Зырянского рай-

Телеф онизация таежных 
сельсоветовв  Бакчарском -районе в июне закончится строительство новой телефонной липни протяженней 3 5  километров. Ключевская М Т С . а  также Тетеринский и Первомайский сельсоветы будут связаны телефонной линией с  районным центром с . Бакчар.

Шефская помощь 
колхозамАгитбригада Том скою  гормолзавода в начале июня выезжала с  концертами в колхозы «Кзыл Ю л д у с *. « 1 3  лет Октября*. Тахтамышевского сельсовета, Томского района.Для сельских зрител^ей были поставлены сцены из пьесы «Ю ность отцов» Б . Горбатова, исполнены музыкальные и вокалЕ-пые номера. ^Колхозу «П уть Ленина» шефы прш' 

1ЭДЕ подарок —  бнблнотечку4



К Р А С Н О Е  З Н А М Я Пторник. 14 нюня 1 0 4 9  г. .V» 1 1 5  (8 1 6 6 )
П А Р Т И Й Н А Я  Ж И З Н Ь

о недостатках в организации политического 
воспитания коммунистовЭлектромонтер хнмфарызавода тов. Снмагнн нсоодннтелен н тр>долю6мв.“  Мой долг, покапывать пример в труде, — заявляет он,Нет слов, это одна на основных обязанностей коымуннста Сниагнца. к 'с  этой обязанностью он справляется хорошо.Но все дн делает тов. Снма- гмн. что требует от него Устав партии, м чеит обязывает его высокое звание конмуниста? Далеко нет. Тов. Симагин не принимает активного участия в общественной жизни завода.О н  беспрерывно находится среди рабочих. Нередко ему приходится видеть, когда тот или иной товарищ недобросовестно относится к порученному делу. А  вот ие было такого случая, чтобы коымукнст Снмагин во время обеденного перерыва собрал группу рабочих и поговормд с  ними о  делах на заводе. Ведь беседы по душам со свовин ж е товарищами часто действуют сильнее, чем приказы администрации, или даж е чем оршзводственныс совещания.Конечно, чтобы провести беседу, которая оставила бы в людях заметны» елея, воспитывала нх в духе номмуни- етнческого отношения к труду, мало б ы п  хорошим производственником, нужно уметь разговаривать с  людьми, делать правильные выводы. А  для этого необходимо постоянно учиться и мно- 

гш читать.Первейший долг члена и кандидата партии ом адевать искусством политической antrauHH. Однако тов. Снмагин э ш р  ИСКУССТВОМ не овладевает. Больше того, он сам читает художественную литературу от случая к случаю.Виноват ли в 1-том тов. Симагин? Безусловно. Н о нс меньшая, а, пожалуй. большая часть вины лезкнт на пер- ВИЧ1ЮЙ ларторгаинзании. Прежде всего, ока обяаанв заботиться о привитии боль- ргевистскнх качеств члена» и кандидат у  партии. Н сожалению, парторганизация завода воспитапнем комму1ШСтов занимается мало.Тов. Ш анин малограмотен, слабо разбирается в вопросах текущей политики. Это известно секретарю парторга- ннзаннн тов. Стовбуиской (она сама нам н радсказала об этом). И  все же парт- органнаання включила тов. Ш винна в кружок по изучению <Краткого курса истории ВК П (б)> .— Для самостоятельной работы над к п г о й  тов. Ш анин не подготовлен. Ло- лнтшколы при парторганизации не было, т -  объяснила секретарь парторгани- MUUH.Короче говоря, парторганизация н лично тов. Стовбунская. чтобы не создавать для себя лишних -«хлопот», встали на путь формализма. И вот результат. Хотя тов. Ш анин аккуратно посещал занятия, однако па итоговом ссбеседованин он, по сущ еству, нн на одни вопрос ие дал продуманного отве- вета.Пусть этот факт единичен. Но и он является серьезным недостатком парторганизации. которая не учитывает ш«- днаидуадьиых шюсобцоетей каждого то

варища. А  ведь на учете парторгцциза- ции состоит всего 17  человек.Н о нельзя ограничиваться только организацией политичеаюй учебы членов и 1щндидатов партии. В ся деятельность парторганизации должна быть направлена на воспитание коммунистов.М)югие коммунисты завода имеют то или иное порученне, бывает, что их привлекают и подготовке партсобраний. Однако дать поручение —  это полдсла. Главн9е  —  проверка исполненца.Тт. Сеченова, Ш умилов, Антошин. Вассерман утверждены агататорамц.—  Когда вы в лосдедний раз проводили беседу? —  спросили мы у Шумилова-—  Н е помню.Редко беседуют с  рабочими и другиекоммунисты-агитаторы. Д а  этого от них никто и не требует. И необходимой помощи со стороны парторганизации они тоже не получают. Тов. Стовбунская намечала провести семинар агитаторов еще в начале мая. Потом семинар несколько раз откладывался, и теперь - перенесен на вторую половину нюня-Некоторые коммунисты вообще не имеют партийных поручений. У  кандидата в члены ВК П (б) тов. Ивановой давно просрочен кандидатский стаж. В обсуждении поставленных па партсобрании вопросов V тов. Иванова не участвует. Она обычно скромно садится куда- нибудь в дальний угод и молчит. С  этим здесь, повпдиыому, свыклись. С  молодой комиуинсткой редко кто беседует, поруче>1ий ей не дают.В  феврале, обсуждая решения У И  парткоифс-реццин Вокзального района. 
1юмиу>|исты вспомнили о кандидатах аартии с  просроченным кандидатским стюкем. И х  оказалось трое.Вместо трго, чтобы разобраться персонально с каждым товарииген. оказать каждому из цих действенную помощь в их идейном росте, здесь не кашли ничего лучш его, как записать: «Предложить кандидатам в члены БПП(б) тт. Сиыагипу. Ивановой и Сеченовой в течение марта оформить перевод в действительные члены ВНП(б)» (Г?). Ясно, что парторга!Щзация и . в первую очередь. тов. СтовС^искан встали па ие- правндьпыП путь. Вместо нсправлепня допущенных ошибок по воспитанию молодых коммунистов оекретарь решила «поскорее избавиться от кандидатов партии», принять нх в члены ВШ1(б).Основцой недостаток в деятельности парторганизаинн по воспитанию коммунистов — отсутствие контроля за oiii- полненнем принятых решеггий. Многие из решений повисли в воздухе, так как им не сопутствовала opraim sauuomian работа. Тов. Стовбунская не отчитывается о вьтолнсиин ранее пронятых решений. Это снижает роль партсобраний. как школы большевистской закалка коммунистов-Сила первичной парторгшаизацнн — -  а>л'пвностн ее членов, в том, насколько они политически подготовлены. Об I uyuuiQ помнить тов. Стовбуиской.

М. СТЕОАЧБВ.

Партийно-комсомольская группа 
тракторной бригадыИз-за горизонта только что стадо показываться солнце. Бго лучи ласково ложилнсь на огромный черный квадрат пашин. Этот массив в 12  гектаров испахал за ночь комсомолец-траиторист Анатолий Смирнов.—  Здорово! — приветствовгет его пришедший на смену тов. Потапов. Он пм днрчиво осмотрел гусеничный трактор А Т З -Н А Т И .—  В се в порядке! Вот тебе моя рука. Анатолий: с  машины пе слезу до тех пор, пока не вспашу 15 гектаров.. . .  1Ывномерно гудел мотор. Острые лемеха пятикорпусцого плуга врезались в почву, отвалнвая жирные, рассыпаю- шмеея пласты чернозема. В  умелых руках коммуинста Потапова машина дей- «таоеала безотказно. К  вечеру было вепю ано 1 в ,7  гектара при иорне 7  гектаров.Поютахановскн трудятся и другие члены т к т о р н о й  бригады Гроиышев- ской f ilT C . обштуживаюшей колхоз имени Буденного, Зырянского района. Тт. К оаш иев и Хомчаковскнй выполняют Н01ШЫ на 1 2 0 — 1 5 0  процентов.Договорное обязательство с  катхозои бригада псревы по.тила по всем показателям. В ся работа, произведенная трактористами. принята правлением арте-ти с  опеккой «хорошо» н «отлично». К м х ш  СБоеаренсшю закончил сев и с

I бригады и парторга Ивана Ивавовяча I Ивченко. Перед выездом в поде парторг провел собрание группы, на котором были приняты соинадистпческис обязательства. В ся работа группы подчинена одной задаче —  вы полнеш ю принятых обязательств.В  бригаде ежедневно подводятся итоги социалистического соревнования. Об успехах лучших и о недостатках сообщается в боевых листках, их уж е выпушено 1 0 . Агитатор Знна Карышева регулярно проводит беседы, обеспечивает механизаторов свежими газетами. Н ередко агитатор приносит в бригаду ж урналы и книги из Семеновской нзбы-чн- талыш.Недавно по инициативе партнйно- комсонольской группы в бригаде был дан концерт художественной саиодея- тельноста.Все основные вопросы жизни бригады группа решает на своих собраниях. Одно время колхоз не создавал условий для бесперебойной работы трактористов. Партийно-комсомольская группа, обратилась за помощью в колхозную парторганизацию. Совместными усилиями коммунисты тракторной бригады и колхоза быстро .устранил}! имеющиеся недостатки.Тракторная бригада по праву считается одной нз лучших в Гртмышев- ской М Т С . В  втон основная заслуга коммунистов и комсомольцев.Л . В О И Т Е Н К О .

МЕТОДИЧЕСКОЕ С0ВЕЩА12НЕ 
ВНЕШТАТНЫХ ДОКЛАДЧИКОВ. Отдел пропаганды и агитации К уйбышевского райкома партии провел методическое совещание впсштатньк докладчиков райкома ВК П (б). Н а  совещании был обсужден доклад секретаря партбюро Г ЗС -1  тов. Тамвбрвсного iia тему: «Воепно-полнтичеекпе события в К итае».Докладчик много работал над темой. При издожешш доклада он использовал изгото|Вле11нук1 нм карту, на которую была иэиесе!!а линия фронта Народио- освободительпой аринп, указаны районы действия лартнза!!.Выстуш18шис по докладу тт. Хами- чев, Таскаев, Ду'бровская. Курбатова сделали ряд существенных методических и теоретических заиечагшй. Они посоветовали тов. Тамаровскоиу углубить историко-экономнчсс1;пй о ( ж р  Китая. подробнее рассказать е зарождении Народно-освободительной арми)[.В  заключение заведующий отдело.и пропаганды и агитации райкома ВКГ[(б) тов. Ясинский обобщил выстуцлепия и дал анализ доклада.Такое предварительное обсуждение докладов повышает их качество.Т . Л О Б О В .\ .Решение партийного собрания не выполненоПарторганизация Григорьевского сельсовета, Тугакского района, накануне сева обсуждала вопрос об оживлении массово-политической работы среди колхозников. Н а  iiapTiiftitOM собрании были утверждены аг>1таторы, принят план работы агитколлектива. Учителям Григорьевской иачадь!1ой школы тт. Сем енову и Семеново!) поручалось проведение бесед в кол-'<оза.ч «Красное знамя» и «Труж ени к». Н а  этом ж е собратши коммунисты резко критиковали работу клуба. Завелующе»!у клубом тов. А к улову было предложено пемедленпо устранить имеющиеся иедостатки,С  тех пор прошло больше и ^ я и а . Однако решения партийного собрания остались певыполне!шыми. Агитаторы на колхозных станах не бывают. Стенная газета выпускается от случая к случаю. Для местного !!асвде}1ня уже в течение пяти месицев не прэчитано пи одной лекпии пли доклада. С  января не домокстрируются кинофильмы.Особенно «апущеиа клубная работа. Вокруг клуба ие создано крепкого актива. По инициативе клуба не проведено ни одного культурно-массового мероприятия. В ся его деятельность сводится к организации вечеров танцев. Интересы  сельской мояодежн стали сейчас шире и разносторо!1иее. Иолхозинки н колхозницы хотят послушать лекции и о международном положеппи и на другие политические и естествеиио-научиые темы. Однако клуб не стремится удовлетворить запросы колхозников.Б  невыполкё'.шн рошеннн партийного собраиня повинен, прежде всего, секретарь территориальной парторганизации тов. Павлюченко. Он не хочет понять всей важ!1остн эначе1гая массово-политической работы, полагая, что санов главное для него — хозяйственные дела.Н а  партийном собрании, утверждавшем план работы, присутствовал инструктор райкома ВКП(б) тов. Чернов. Однако ИИ тов. Чернов, ни друп!е ра- ботаякн райкома пе интересуются тем. как же партийная организация I'pHropn- евского сельсовета выполняет принятые решения. Н . Л И Х А Ч Е В ,

В п а р т и й н ы х  о р г а н и з а ц и я хВакчарский райком ВКП (б) орган!!- зовал 10 школ агитаторов. Ш колы  созданы при территориальных парторганизациях. Руководителями утверждены наиболее подготовленные внештатные пропагандисты.Агитаторы изучат биографию товарищ а Сталина и материалы из «Библиотечки агитатора». Занятия уж е иа'ш- днсь.
VБюро первичной парторганизаиии электромеханического завода заслушало сообщение парторгов заводоуправления и литей1!ого цеха тт. Ш иряева и Хри- столюбова.Тов. Христолюбов рассказал о состоянии агитационно-массовой работы в цехе. Он отметил, что партгруппа сла- 

бо руководит агататорами. мало оказывает нн  поыоши.Партийное бюро наметило конкретные мероприятия по оживлению деятельности партийных групп заводоуправления н литейного цеха. Н а бюро присутствовали парторги других цехов и отделов.

ЗАНЯТИЯ ПОМОГАЮТ НОММУЯИСТАМ 
ПРАВИЛЬНО РЕШАТЬ 

ОРОНЗВОДСТВЕННЫЕ ВООРОСЫВ  райпартшколе, в кружках по изучению истории ВКП(б) и во всех политшколах Бакчарского района проведены итоговые занятия по материалу, пройденному за учебный год.Итоговые занятия показали, что большинство коммунистов районной партийной организации з>тачигельно повысило свой ндейно-теоретнческий уро вень. Особенно хорошо прошли итого вые занятия у  пропагандиста тов. Едн сеева в Малиновской политшколе. Сду шагели научились полнее и яснее излагать свои мысли. В се они активно участвовали в собеседовании.Повышая свой идейно-теоретический уровень, коммунисты научились бодес правильно решать и производственные вопросы. Многие из них, в прошлом рядовые члены колхозов, сейчас выдвинуты на руководящую работу. например, тов. Семенное работает председателем, колхоза «Сталинский путь», тов. Теплое —  председателем колхоза «Верный путь», тов. Кклин избран секретарем первичной партийной организации колхоза «Ленинский путь».2 5  коммунистов самостоятельно изучали теорию матжоззиа-леииннэыа, посещ ая постоянно действующий семинар. В  помощь им было организовано чтение лекций, проводились консультации, теоретические собеседования. Лекции читали секретари и Другие работники райкома ВКП(б).Коммунисты, имеющие низкий обще- образо^тельный уровень, учились вечерник ш колах и успешно вакоичили учебный год. Тов. Щ ук а , например, получил документ об окончании сеин- летней школы, члеп В Л К С М  тов. Най- мушнн онштчнл шестой класс.В  этом году райком партии уком- пле1гговал политшколы, кружки хорошо подготовленными пропагандистами, которые сами тоже систематически работали над повышением своего идейнотеоретического уровня.Д . С Н И Ц Е Р Е В , заведующий отделои пропаганды н аттодит; Бакчарского р а & о м а  ВК П (б).
Повыснть уровеяь работы 

оргаянзацяйШ  пленум Коалашевеного горкома ВКП(б) обсудил вопрос о работе профсоюзных организаций города. С  докладом выступила заведующая отделом Е1артнйиых, профсоюзных и консоноль- civHx органов горкома ВКП(б) тсш. **" пншева.Докладчик и выступающие в киях вскрыли серьезные иедостатки в деятельности профсоюзных организаций. Во многих профорганизациях соб- ра>1ия созываются нерегулярно и без серьезной подготовки. Так . иа- рыбоконсервном заводе аа б месяцев проведено только одно собрание.Многие профоргапнзапни не установили повседневного контроля за ходом выполненна коласктнвиых договоров. В  горнромкомбинате, мясокомбинате, гор- иншено.чбииате, на судоверфи, консервном .заводе крайне плохо иыполияются ‘мероприятия по удовлетворению ж илищно-бытовых нужд рабочих и улучшению охраны труда. Рыбоконсервному заводу Iia все эти мероприятия в истекшем году было отпущено 3 0 0 .0 0 0  рублей, а израсходовано им только1 2 0 .0 0 0  рублей. Судоверфи отпущено0 8 .0 0 0  рублей, израсходовано 2 7 .0 0 0  рублей.Пленум потребовал от первичных парторганизаций усилить руководство профессиональными организациями, ч т ^ ы  решения X  съез,дв профсоюзов были полностью претворены в жизнь. В  ближайшее время намечено провести собрание городского профсоюзного ак-
М. МАЛЬЦЕВ.

В  с е л ь с к о м  кн и ж н о м  
м а га зи н ев КНИЖ1ЮМ магазине Бакчарского отделения Когиза наблюдается большой спрос па произведеиия классиков марк- снаиа-леннкнз|||а.Колхозники приобретают биографии Ленина, Сталина, а также собрания их Сочинений. С  начала года в магазине было продано более 1 .5 0 0  экземпляров различной политической литературы.Районное отделение Когиза оформляет подпЕЕСку среди населения на произведения А . С . Пушкина и лауреатов Сталйнской прении.

Л А У Р Е А Т Ы  С Т А Л И Н С К И Х  П Р Е М И И  И  И Х  К Н И Г И

) ) Весна в Сакене“Б  елйсках лауреатов Сталинских Я|хиий минувшего года мы встречаем liVBPa молодых писателей. Среди них— Георгий Дмитриевич Гулиа, талантливый представитель молодо11 абхазской литературы.Радившись в 1 8 1 3  году. Гулиа с детских лет проникся глубокой любовью к своему народу, к его сказа- нням. легендам, былинам. Советская власть предоставила ему возможность подучить высшее образование —  специальность инженера. Человек больших дарований, Георгий Дмитриевич всем обязан Р е ш н е , и его творчество обращено на благо родного народа. З а  работы в области графики ему присвоено авйнне засдужцЕпюго деятеля нокуссгв Груэниской С С Р . Литературной дея- тельностю OU начал заниматься с  18 3 Q  года. Его повести, пьесы, рассказы н отобенно стихи, многие из которых переложены на музыку, повествуют о необычайном расцвете душевных сил аб- х&чского народа в условиях победившего социализма.З а  годы советской власти Абхазия пеуандзаемой. Она превратилась в цветутнб сад, страну всеобщей гра- метио^ти, электричества, благоустроенных дорог. Врача, учителя, агронома встрети1нь дюке в самом, отдаленном rgpiipM селении. Об этом и рассказывает писатель в 'сеоеи ловссти «Весна а  С а ке н е » . отмеченной Сталинской премией.

Село Санен —  родина писателя —  в, старое время был глухим уголком, затерявшимся в горах за девятью перевалами, восемью реками. Связь с  внешним миром была такай, что об окончании русско-японской войны в горном селении узнали спустя три года. Ж ад- кий своей бедностью. Сакси ие привлекая к  себе внимания корыстолюбивых царских чиЕЮвмиков. в  90 -х  годах прошлого века правитель уезда приказал вычеркнуть Сакцн из списков существующих селений: путь в село стоил дороже, чем собираемые с  крестьян гроши.«—. Н у  и ладно. скажете вы, — обращается Гулиа к читателю.—  оставьте Сакен, бог с  ним совсем, пишите о других селах; и такой Сакен. и сякой, и отсталый, и недоступный —  зачем oif вам?Легко сказать—зачем? Н у , а  если я сам оттуда, если он мне родной?»Вот эта кровная связь автора со своим народом и помогает ему художественно изобразить крохотное горное седо, как часть пашей прекрасной Родины. Перед нашими глазами предстает колхозное село, живущ ее вместе со всей страной полнокровной богатой жизнью. Писатель повествует о егр культурном и хозяйственном подъеме, о творчества, исканиях и намерениях колхозного крестьянства.Центральное место в книге занимают передовые люди —  большевики, веду

щие за собой актив села, мобилизующие колхозников на борьбу с  трудностями.Сюжет повести прост- В  маленьком Сакеие «в орлином гнезде», высоко в горах, живут люди, своеобразные по своим нацнональныи обычаям, своей культуре и быту. Н о вместе с  этим они в единой советской семье решают те же вопросы, что и вся страна, и в основе их труда лежит та ж е любовь к Родине. Война сказалась иа экономике села, колхозном хозяйстве, но и многому научила. Н е  выезжавшие ранее дальше районного ueEiTpa. ИЕюгне члены колхоза в боях за Родину прошли через всю Европу. Вер>(увшнсь домо!! н залечив свои раны, они горячо взялись за дело.Центральная фигура повести — бывший сатдат Кесоу Мнрба. Колхоаный бригадир, он поставил своей целью добиться небывалого в Сакеие урожая кукурузы . Свои надежды он возлагает, главным образом, иа использование местного удобрения —  фосфата.Секретарь партийной оргакнзацпи колхоза Константин А да н  поддерживает ннипнативу бригадира в борьбе за вы- сок1!й урож ай, советует Кесоу рассчитывать не только иа удобрение, а применить все современные агрономические методы. Бригада Кесоу расчищает пол я. проводит небывалую по срокам В Сакеие раннюю и глубокую вспашку, рядовые посевы. Вера в начатое дело зажигает и увлекает людей.Секретарь pattKOJia разъясняет колхозникам эначе)ше их труда;« — Иным кажется, что вы 'жиЕ1етс оторваиио от всех. Неверно! Вместе с ванн вся страна. Вы  не одни. Большевистский дух всюду проникает, через все горы, перевалы и ре ки ... Живите и

работайте так, словно живете и работаете в Москве, рядом со Сталиным» ■Лабораторные исследования фосфатов дают прекрасные результаты. В районе решают вопрос о разработке горы, строительстве фабрики н специал1>- ной дорога.С  победой Великой Октябрьской социалистической революции преобразились все уголки нашей страны. Огромные изменения произошли и в горной Абхазии.Рост социалистической сознательности горцев-колхозкиков показам автором во многих эпизодах. Сын 1:олхозинна Гудала Смел построил маленькую электростанцию, осветил дом. двор, хлев. Колхозники слушают лекции о явлениях природы, в  финале книги с  большим патриотическим чувством описана сцена обсуждения колхозниками Указа о присвоении звания Героя Социалистического Труда передовикам сельского хозяйства.Автор замечает;«Ты  поймешь, читатель, простых сакенских людей, подымающих бокалы за свою власть, прежде чем выпить за род1!ых ^  .за отца и мать. ПоА^-май и рассуди сам: рее. что есть у этих крестьян. — • свобода. обеспеченная жизнь, общий труд, чувство гордости за свою Родину, великое ощущение счастья сегодняшнего дня. уверенность в будущем. —  все это дала им советская власть. Как же ие дорожить ею. как ие любить ее? Этой власти самый большой, самый главный почет, ибо пет без нее нгстоящей жизни!»Повесть Георгия Гудиа о маленьком далеком Санепс — это поэма о наше«1 великом Советском Сою зе, о закоисх дружбы и братства советских иаподов. I М . П Е Т Р О В . ‘

Главное— качество занятийОтдел пропага1!ДЫ и агитации Зырянского райкома партии в истекшем учебном голу ставил перед собой задачу — повысить идейно-теоретический уровень занятий в сети партийного просвещения. К  пропагандистам были предъиалены повышонкыо трвбс)вания. райком партии повседневно щ;ущ ествлял. 
1:онтроль за проведением занятий в ро- литшколах. кружках по изучению «Краткого itypca истории В К П (б)> .Большую помощь пропагандистам оказал партийный кабинет, где не реже одного ра.за в месяц проводплнсь совещания, семинары руководителей политшкол и кружков. Н а совещаниях н семинарах обсуждались вопросы методики преподавания, разбирались темы занята,'!. Лучш ие пропагандисты делились опытом своей работы. Н а  двух семинарах руководителей политшкол были про- аедены открытые занятия. Пять открытых занятий по истории ВКП(б) состоялись в райпартшколе.Если в какой-нибудь политшколе занятия велись плохо, атот вопрос обсуждался в отделе пропаганды и агитации нлн на бюро райкома партии.В  марте выяснилось, что руководитель Тавризской политшколы тов. А р жанов к за1ЕЯГняи не готовится, материал излагает сухо , неинтересно. Партийная же орга>шзация работой политпП'Олы не интересовалась. Отдел пропаганды и агитации райкома партии обсудил этот воп- рюс. Секретарю партийной организации и руководителю подитшкоды было указано на itx иедостатки, после чего качество занятий повысилось. Намеченные ыеропрнятня по улучшению качества

преподавания в Тадриэской политшколе , были разосланы на места.В  апреле в 2 4 -х  политшколах лрове- ды ш  итоговые .laufnva. Подавляющее большинство слуи}ате*вй глубоко и все- .сторонне отвечало иа заданные вооро-Кроме политшкол в районе работыо также 7 кружков по изучению «Краткого курса истории В К П (б )». В  кружках занималось 1 2 3  члена и кандидата парши.Многие коммунисты учились в районной партяйной школе. Для углуш е- ния знаний слушателей были прочитаны сверх программы лекции на темы; «Историческое вначенне произведений Ленина «Что делать?». « Ш а г  вперед, два шага назад», а  также лекщш о международном и внутреннем положении &>ветсиого Сою за, о значении Мичуринского учения в практике колхозного производства.Оди>1 раз в месяц секретарь райя*- ма партии проводил совещавие преподавательского состава районной партшколы. на котором обсуждались вопросы качества преподаваиия.Сейчас районный комитет парпш  проводит предварительную работу по комплектованию состава слушателей в сети партийного просвещения на новый учебный год. В  1 9 4 9 —5 0  учебном году намечается создать 21 но,)1нтц1коду и 17 кружков по научению «Краткого курса истории В К П (б )» . В  районной партийной школе намечено создать две группы. Самостоятельно изучающие историю партии будут объедниешв в 7 груш! по 1 3 — 14 человек каждая. К 15  августа комплектоващ{е школ и крулжов будут полностью закончено.А .  С М А Г Н Н .
Слушатели районной партшколы обсуждают 

итоги учебного годав  конце мая состоялось общее собрание слушателей и преподавателей партийной школы Кировского района совместно с  секретарями парторганизаций. С  докладом об итогах учебцого года выступил секретарь райкома ВНП(б) тов. Иауиов. Он дал глубокий а!Аалнз работы райпартшколы за год.Занятия партийной школы, начавшиеся 1 октября, шли организованно в точение всего года. Программы по истории ВК П (б), политической карте мира, по вопросам партийной и советской работы. по экономике промышленных щждпрнятнй crp olu  выполнялись.Районная партийная школа укомплектована пропагандистскимн вадрам)! из преподавателей вузов. Среди слуш ателей—секретэрн партийных организаций. парторги и (гачальинкн цехов, партийно-хозяйственный актив. Как по образованию. так и по опыту работы они соответствуют требованиям, пред-ья- вленЕ1мм к слушателям райпартшколы.Итоговые беседы показали умение большинства слушателей глубоко разбираться в вопросах теории н Еютории партии. Они умело увязывают теоретн- чёские положения с  практической деятельностью' ыдшей партии. Большинство слушателей хорошо читает политическую карту Ашра. разбирается в экономическом. политическом и культурном росте стран 'народной демократии.Лучш ие слушатели партийкой шкоды —  тт. Сергеев и Ш иряев (адектромеха- инческнй завод), Студилов, Чшков н Горохов (инструментальный завод), Иово- кшонов (завод электропромышлен- ности), Рахманова (электроламповый). Кудеиюк (электромоторный завод). Крышнп (желдорпроект). Комарнцын (нефтебаза)^; Зннарев и Исиаков (1’Э С -И ), Рубановач (облохотсоюз) и многие другие.

Докладчик подверг резкой крнтякв тех, кто не хотел повышать свой ндей- но-подитичесний уровень н оказался в числе отстающих. Коммунисты электромеханического, завода тов. Грнгорьш . маномесрового' завода Кириллов, нкст* рументалы ю ю завода ПрнлепсЕШй и та* пографин №  1 тт. Дворннчеико, Щ ер, Добрнченко и другие пропускали занятия. плохо готовились к сенннарам. Они не оправдали доверия парторгавк- эацнй. пославших нх учиться.Далее тов. Наумов рассказал, вак выполнено укавание отдела пропаганда н агитации обкома ВНП(б) и бюро Кв- ро вс кого райкома ВКП(б) по вопросам удучшешАЯ качества работы райпарт- шкоды.Обсуждение итогов работы партий- 
1ЮЙ школы прошло оживленно. Слуш атель тов. Студндов критиковал товарищ ей. которые нерадиво откосились к учебе. В  этом ри видит и вину партийных оргаЕшзаццй, которые ие осушест- вляли контроля над у ч ^ й .  Коммунисты тт. Прилепский (икстрснептаяшый завод). Семенова (завод Министерства элекгропронышлениостн), Сушенцев (весовой завод) и другие в своих выступлениях заверили ообран1м . что в будущем году они повысят качество своей учебы. Тов. Заплаткнн предложил в будущем учебном году включить в учебный план больше лекций о  теку* щмх со (^ ти ях. литературе и искусстве. Он птметнл. что такие лекикн. как. например. «Моральный облик коммуин* ст а » , вызвали у слушателей живейший интерес.Итоговое собрание показало, 'гго коллектив слушателей старается глубоко I овладеть теорЕ^ей ыарксиама-лекиЕЕндаа к осуждает людей, думающих про* жнть со  старым багажом знаний.Е . Д О Л Г И Х , заведующая naprKaAiraeTOM Квровского райкома ВК П (б).

Н А  Э К З А М Е Н А Х

Экзамены в школах Томского районаВыпускные экзамены п переводные испытания в шкодах Томского райОЕЕЭ в этом году проходят более организованно, чем в прошлые годы, и показывают улучшевЕие качества знаний учащ ихся.В  десятых luiaccax четырех средних школ держат экзамены 4 2  человека. Хорош о написали сочинения по лите- гжтуре Eia аттестат зредостн выпускникв СамусьсЕюй средней шкоды. Большнн- избрало близкую U родную для молодежи тему —  «Ленинскоюталнн- f  е;онсомо .7 в боях и труде». СочшАеЕЕня убедитеЛьнс раскрывают том у, ЕЕЗпнсаны правилыЕым литератур- ЕЕЫм языком. Работы Наташи Майст- реЕЕКо и НЕЕЕЕолая Сорокина заслуженно оцеЕЕвны высшим баллом. Эти успехи не случайны. У ж е  8 течение ряда лет вы- ttycKHHKH Самусьской школы показывают хорошую nOflrOTOBIi.V по русскому я.'Аыку и ()итературь. что говорит о большой и серьезЕЕОй работе учителя Р . В- Грош ева. В  сочинениях выраже- ЕЕы чувства глубоЕЕОГО патриотизма мо- .10де>Е<и.Хорош о написали изложения семп- КЛаССЕЕИКН МОрЯЕгОВСКОЙ Е11КОЛЫ. УЧИ- телышца А . П . Втюрина из года в год дает* ученикам прочЕЕые знзееия, высо
кую грамотность.Хорош ие знания показыздют учяин- Еси. с  которыми занимались учителя БалдевЕков (БогашовсЕОЯ школа), Ва-На экзаменах по истории средних вековК  географической карте подходит учеЕЕнца АцееЕЕова. Она должна ответить на вопрос о расселении слазяЕЕ в Европе в V I— I X  веках, о захвате иеиеЕЕкнмн феодалаЕии полабскнх и поморских земель в Х И 'в е к е . С^никлзссница ясно и последовательно рассказывает о событиях, происшедших g крнче У !  века, называет датьЕ, делает правильные выводы.Ученица Смышляева подробно останавливается 1!а вопросах пемецкой нолоЕЕНзацин Чехии в X III  веке, дает яркую хараЕггернсткну Яна Гуса вождя чешского народа в борьбе за национальную независимость.По ответам учениц 7-х классов 4-й средней женской школы им. И . Черных

V

щенко и Лопатко (Калтайская школа).' ДеЕЕНсоаа (Тимирязевская школа) и др.Ученики «4-го к-тасса учнтвльницы-с^ деноносца М . И Ковзлевой выдержадм экзамеЕЕЫ без плохих оиеноЕс. Большая часть письменных работ как по руссио* му язы ку, так и по арифметике нап»( сана на повышенные огматкн. Экаеыены □ оказали ЗЕЕачительиое повышение уо* певаемостн в начальны! школах—Аксв> 
1Е0ВСК0Й. Гарного , участка. Нагориого ИштаЕЕа и других, где в проЕидои гону ЕЕтогн экзаменов были неудовдетворн- тельныин.Плохо (жазаднсь подготовленныим ученики Горбуновской. Пушкаревской, Козюлинской школ. В  первый же день экзамеЕЕОв подавляющее большинстве учеников этих школ не справилось, е 113ложеЕ1ивн. а  у  председателя вкаанеяв* цноЕщой комиссии тов. Подякоиа была попытка незаслужекЕЕо повысить оценки, выставить положительные отметин за работы, в которых ЕЕасчнтывалось до- 10  ошибок.Экзамены показали ташке плохую постановку преподавания русскдго языка в татарских ш колах. Так , асе уче* ники Тигильдеевской школы изложение написали неудовлетворительно. Это говорит о слабой работе учителей в те- чеЕЕие года н недостаточном контроле е а  стороны районе. Н . П О П О В .нвспевтор Тонского райово.
чувствуется, что учащиеся снетематаие* екк приучались преподавателем обстоя- тельио аналнэвровать изучаемый нсто* рцческий Материал-Историю веда опытная препвдавв» тельнЕща Наталья Ивановна А ксеи ом .' В  процессе обучения ока не ограннчв* велась матерна.том учебника, а пользовалась дополнительной литературой.; Положительную роль сыграл исторический кружок. Работа в нем была тесно связдЕЕа с  занятиями в классе, способствовала о ^ е м у  раавнткю учащн.хся„ расширяла их кругозор.,  И а  3 8  семикласеннп 2 8  сдвян акв№ мены на повышенные оЕ^енки, плохшй отметок нет.'



^  Пторник, 14  июня 1 9 4 9  г . М  1 1 5  (8 1 6 9 ) К Р А е н о т -  З Н А М Я
По бригадно-узловому методув  конторе мастерских Поросниской М Т С  на видном месте висит четко раЬ- ррафленный лист ватмана. Это —  график ремонта кокбайнсз.Четкие кружочки и клеточки точно фиксируют задание по текущ ему рено>1- ту всех 2 3  комбайнов. График рассчи- тан на загрузку рсего коллектива ком- байнеров, учитывает полное нспользоаа- пне 1>б(>рудовання всех цехов. Последний комбайн .выйдет из ремонта в конц е июня.Коллектив мехаиизаторов. правильно расставив людей, использует все возможности к скорейшему завершению ремонта н ведет его наряду с  важней- ш внн полевыми работами. Комбайнеры 

■ jf точно вьшолняют свои обязательства:' 7 комбайнов готовы к  работе, у  11 готовы моторы.Основа успеха —  бригадно-узловой метод ремонта. Работа ао разборке и сборке машин в втой М Т С  производится  монтажными бригадами, состав- декньшн из комбайнеров. Все остальные операции выполняются механизаторами на спедиализ)1рованных местах DO узлам н механизмам.Ещ е зимой к работе быян привлечены все комбайнеры н ш т^валъны е. М еханик по комбайнам т. Продай оргаии- а т а я  их в бригады и узлы. Монтажной <фшждоЯ руководил он сам . Эта брига- да п{кжела демонтаж комбайнов в зимнее время.У зел по комплектовке поршневой группы я  заливке шатунных н коренных подшипников возглавляет комсомолец Михаи.ч Андреев, по ремонту радиаторов —  лучший комбайнер М Т С  тбв. Тюненпев н т. д.Работы идут чегко, слаженно, организованно. Бригада по демонтажу, р азобрав мотор, отдает детали в мойку. Н а  мойке заняты 2 монтшкнцка. П ромытые детали кладутся на стол меха- нцку-контролеру тов. Процаю. Он определяет дефекты их в строгом соответствии с  техническими условиями и составляет дефектную ведомость.Детали, годные к работе, отправляются иа комплектовку соответствующему узловкку. Детали, требующие ремонта или реставр:1- цяя, сортируются и направляются в

цеХн: медницкий, слесарный. меха)ш- [чеекяй. Молодые слесари, медники, 'жестянщ ики, токари недавно окончили Im KO.w  Ф З О , но уж е хорошо освоили ; дело и работают с  творческим увлечением. Большинстве нереоыпо.тняет нормы. Токарь Иван Тюменцев е;ке'; дневно дает по полторы нормы, жестян ,щ и к  Георгий Жданов выполняет длев ное задание на 1 1 0 — 1 3 0  процентов Не отстают от ннх и остальные. Не- I выполняющих норм нег. коллектив не 
1доп.уст11л  бы aro ic.Восстановлеш1ыс или отремонтированные детали поступают на рабочие места по ремонту узлов. Работа их поставлена особенно четко н орга>шзован- но. Тов. Тюменцев, который ремонтирует радиаторы, выполняет задания иа 1 3 0  процентов при отличном качестве ремонта. Так ж е хорошо работают механизаторы в осталыидх узлах н бригадах.Контроль за качеством ремонта на отдельных узлах ведут старшие узлов. От них дета'ли^н узды прш тм ает тов. Процай. Контроль за ходом работ ведут кроме него заведующий мастерскими тов. Метельчук н старший механик тов. Краю1ш :ш 1. Пн одной детали не ставится иа комбайн без тщательной проверки качества ремонта.Бригадно-узловой метод позволил не только ускорить темпы и обеспечить высошю качество каждого механизма, 
1{аждого узл а. —  он намного сохранил затраты труда.—  Давно нрошли те времена, когда ремонт комбайна дирекция М Т С  пору- чала одному водителю, —  говорит комбайнер тов. Тюменцев. —  Бывало он, бедняга, чинит поочередно и режущий аппарат и молотильную часть, выполняет сам  н слесарные и кузнечные работы. Н а  одну беготню по цехам полдня уйдет.Правильная организация труда помогла м нопш  комбайнерам досрочно принять из ремонта свои комбайны.Своевременный ремонт комбайнов —  ' центральное звено в подготовке к  уборке хлебов. Это правильно понял коллектив Поросинской М Т С .

Л. ТИТОВА.

Что дают заводу лицевые счета

Почему колхоз „Красный май“ 
медленно осваивает севооборот

В начале декабря прошлого года я прочел в газете заметку тов. Мушта- ковой (с одного из ленинградских эаво- ;дов) о лицевых счетах. Явилась мысль;; почему бы не ввести такие счета и у нас?I Собралась партийно-комсомольская ' группа, обсуд!1ла этот вопрос и решила: ввести лицевые счета. В  парткоме такая ншщиатнеа была одобрена.Н о заметку ю в . Муштаковой прочли и другие товарищи. Н а очередном диспетчерском совещании директор завода А . Т . Иванов спросил о мнении командиров производства на этот счет.В  2 4  цехе ь тому времени начало уж е было сделано. С  1 декабря лицевые счета были введены, н цех перешел иа хозрасчет.Несколько раньше был заведен учет расходоваиия материалов и выпуска изделий каждой работни.цей, введена до- 
1ЮЛ1гителышя оплата за акопомию. Стало быть, внедрение лицевых счетов было подготовлено целым рядом предварительных мероприятий, а  все вместе взятое яв11лось подготовкой к переходу на новые иор.мы. Они были освоены довольно легко. •Некоторые подсчеты, сделаыные еще до введения лш(евых счетов, показали, что каждая ра ^тн н ц а может давать экономию. J^ ц ь в ы e  счета подтвердили этот вывод. 1̂ н о с т ь ю  себя оправдали. Пришлось перестроиться. П реж де у нас материал вьщазался «чехом» на сиену, теперь стали ирн этом учитывать к а ж -1 дого в отдельности. Понадобились в е сы , с  разновесами, несколько усложнился учет. Н о это принесло и свои плоды: I цех стал на верный путь накопления средств, С1ШЖСННЯ себестоимости.Вначале учет по лицевым счетам в е л ' начальник цеха, затем это было перело-1 жено на мастеров, а  теперь имеется ' специальная учетчица.З а  каждой мастерской закреплены люди, оборудование, установлен ассортимент. завецеь специальный ж у р н и  для мастеров. Расставлены партийные и комсомольские кадры.Сделаны в технические усовершенствования; станки с  кожаных ремней переведены на текеропы, резиновые шланги заменены металлическими трубка.чи.Н о самое основное —  работа с  дюдь- мн. которая ведется постоянно, ежечасно. Много дал курс техучебы, где разбирались вопросы экономикн предприятия. Это помогло работницам лучше уяснить свои задачи, погшть свое значение в общезаводской механизме.Н е обошлось без трудностей. С  введением лицевых счетов стала видна работа каждого в отдельности я  за каждый день. Наглядные итоги стали предметом обсуждениг. коллектива. Повыси-

В  1 9 4 7  году в колхозе «Красный м й » .  Асииовеного района, были вве- девы два севооборота: l Q -пальвый полевой и кормовой. Полевой севооборот был размещен нв площади 1 .3 0 0  гектаров. Размер полей был в среднем по 1 3 0  гектаров. Полное освоение полевого севооборота планировалось на 1 9 5 1  год. Н о за нстешпне два года дело вперед не продвинулось, а  трудности ещ е более возросли из-за нарушения севооборота и полного Hruopupocii- 
^  ння переходных планов.Та к , в 1 0 4 8  r o u j. в первый ж е год освоения полевого севооборота, второе поле не оставили под пар, хота аг- рот«хкмческн это было совершенно необходима В  том ж е  году участок нэ- лод ржи в поле М  8  вопреки переходному плану был использован под пар. В  текущем году переходным планом намечалось посеять яровую пшеш шу в поле 1 по пару, фактически пар , был занят поя овес, а шненина посевна в другом поле по другому предшествен- Г ш ш у. Такаа ж е  участь постигла и паровое поле №  4 . Оно дол^кно было быть засеяно прошлой осенью озим.'й рожью , а факгическн на нем посеян овес веской этого года.В  колхозе не сеют миоголетиих трав. Это значит, что правление не заботится о новышенин плодородия почвы. При таком отношеннн к переходным планам и грубом иарушеннн элементарных агротехнических требований по размещению культур, трудно ожидать получения высоких урожаев, И действитедько. урожайность полевых культур в колхо.^е <Крэсны11 май» за последние два года не повысилась.руководители колхоза доказывают, что севооборот не осваивается из-за недостатка земель в полях севооборота.

Это неверно. И з 1 .3 0 0  гектаров, входящ их в полевой севооборот, под зерновыми культурами в текущем году занято только 5 3 0  гектаров. По переходному плану колхоз обязан был в некоторых полях оснанватв зяле5кные и це- ;лвккы е земли, но нз-зз нерадивого от- ’ ношения членов правления, бригадиров .полеводческих бригад ц некоторых трак- , торнстов к полному нснользоваиик) зем- J ли —  почти £  каждом поле севооборота оставались ежегодно кедопахавные I участки. За дьа ^ода опи составили площадь в 3 5  гектаров.I Снстцдютическне нарушения севообо- I рота привечн к  тому, что в этом тоду в > колхозе «Красный май» в каждом ноле I высеивается несколь-ю. культур, вместо одной, как это до.тжио быть к моменту полного освоения севооборота. Вот выглядит, наггрпмер, в 1 9 4 9  году поле №  4; овес и клевер —  6 ,5  гегтара, овес без подсееа трав —  4 3  гектара, лен —  15 гектаров, пар —  3 0  гектаров. неосвоенная целпна и залеж ь — 3 5 ,5  гектара.Истинная причина медленного освоения севооборота — открытое игнорирование руководителями но.чхоза-этого важнейшего мероприятия. Ч.пены правления (председатель тов. Чмушек) и бригадиры полеводческих бригад не знают размещения полей в севообороте, не знают >1х  нумерации, границ-Большую помощь в правильном раэ- мещеннн культур могла бы оказать книга истории полей. Н о она не заведена в колхозе.Агрономы Асиновской М Т С  н рай- сельхозотдела не осуществляют контроля за соблюдением в колхозе основных мероприятий по освоению севооборота.
Р. ДЮКОВ.

лась ответственность работниц за свой труд, и  вот, кто прежде скрывался за общими средними цифрами, теперь принужден был перестроиться, работать по-новому.Н е у всех гладко прошла такая перестройка. Кое-кто. особенно в мастерской тарелочных автоматов, все еще цеп.чяется за старые нормы, ссылаясь на технические возможности, на «капризы» автоматов. Задача коллектива состоит в том. чтобы до Komia преодолеть такие настроения, изжить эту вредную тенденцию «пределов».Есть трудности, которых мы пока ещ е нс преодолели. Например, сущ ествует розница в ценах различных сортов стекла, н чтобы учитывать расходование и экононню стекла каждой работницей по сортам, нужно увеличивать счетный аппарат. Этого пока мы не делаем. Учет ведется по средним ценам.Каждый участок цеха находится на хозрасчете. Н о персонально для каждой работницы хозрасчет не введен, н это надо считать недостатком.Часовой график в цехе введен с  сентября прошлого года и дал хорошие результаты. Мало того, что каждая работница может ежечасно контролировать себя, за ходом работ следит и мастер и начальник цеха. Последний немедленно реагирует па каждое сшгжение выраодтки норм, выполнения обязательств. Немедленно выясняются причины отставания, принимаются срочные меры.Введение часового графика встретило горячую поддержку всего коллектива.Что дали лицевой счет и часовой график?Во-первых, был ликвидирован материальный склад при цехе, лолуфабр;]- каты, сырье стали браться только на деггь. Н е стало заделов и переходящих остатков. Резко выросла производительность: так, выпуск колб увеличился па 3 0  тысяч в сутки. Сократился брак, создались сверхплановые накопления. Освоено четыре новых вида изделий.Выросли передовики производства. Стахановка т. Перминова снизила брак на 8 4 .4  процента. Кретиннна —  на 6 9 . В  первом квартале тт. Петрова и Никитина имеют одна 1 .1 4 7 , другая — 9 0 S  рублей сверхплановых накоплений при снижении брака соответственно па 4 5  и 6 0  процентов.Коллектив уверенно нэжявает недостатки н добивается новых успехов в завершении пяталетвего плана.

Больше заботы о молодых кадрахРемесленное училище 24г 4  ежегодно направляет па Томский электромеханический завод имени В . В . Вахруш ева квалифицированных молодых рабочих. В  ряде цехов, гшпрнмср. в литейном, втором цехе, большинство рабочих — воспнтанннкн училища.М цош е из бывших учеников училища стали знатными стахановцами. Токарь 1-го цеха Станислав Манзюн выполняет производственные задания на 3 0 0  процентов. Валентина Малкова. окончнБшая ремесленное училище а прошлом году. —  бригадир молодежко- комсомодьскАй бригады 2-го цеха. Ес бригада выполняет план на 2 6 0 — 3 7 0  процентов.Слесарь-лекадьщик инструменталыю- го цеха тов. Бугаева также работает по- стахаповсии. Тов. Максимчук пришел на завод в 1 0 4 8  году, а  сейчас он — один ИЗ передовиков производства.Проходя производственную npaicmKy в цехах.завода^ воспиташшкн ремесленного уч11лнща показывают пример в работе. Уча)цнйся группы токарей А ле:;- сондр Ж амбо ежедневно перевыполняет норму взрослого рабочего. Высокой производительности труда добились учаищеен Велнжанин. Беляев, Гилев. Петр Соловьев, работая на токарном стайке, выполняет свыше трех норм за смену. Группа слесарей-электрнцов под руководством мастера тов. Толмачева самостоятельно выполняет работы 5-го и 6-го разряда. Слесарь-ремонтник Ю рнй Зайцев уж е сейчас, при прохождении практики, самостоятельно производит ремонт станков.Учащ иеся овладевают* стахановскими методами труда. Станочник-стахановец тов. E.THCCCB ознакоми;! их со ско

ростным резаввем металлов.Скоро в училище будет очередной выпуск. Молодые квалифицированные рабочие станут за станки. Сейчас нужно как можно лучш е оргаггазовать их производственную праотику. Начальники цехов завода должны помочь мастс- рщ | учебных групп в .этом важном деле. Н а  тех участках производства, где начальники цехов помогают мастерам училищ а в оргаш'запии производственной прш:тики, учащиеся успешно осваивают номенклатуру издшшй завода и выполняют нормы взрослого рабочего. Благодаря чуткому отношению со стороны начальников цехов тт. Щ еглова, Сере- кова учащ иеся уж е сейчас ясно представляют себе полный объем работы и после вьшуска уверенно станут за рабочие места. В  .питейном ж е цехе завода (начальник тов. Николаев) учащимся, которые в цехе училища выполняли работы 4— 5 разряда, поручаются работы 2 —3 разряда. Такое :ке полозкеннс и в персом цехе, где началышком тов. Зюлькое.Плохо заботится об учащ ихся директор заводской столовой тов. Дараеп. Из-за недостатка посуды в столовой учащиеся теряют на обед по полтора часа. ,Заводской комитет комсомола не поддерживает связи с  ремесленный училищем и не интересуется, как проходит производственная практика у ]а 1цнхся.Воспитанники ремослен1]()го училищ е «— булущне квалифициртванные рабочие завода. Необходимо повседневно заботиться о их производственном росте н ку.чьтурно-бытовы:^ запросах.Я . М В Ж Е Н Н Ы Я .
Механизация трудоемких процессов 

в животноводствеСсвет Миинстров С С С Р  н Центральный Комитет ВКП(б) в постановлении о  трахдетнен плане развития общественного жцаотноводства потребовали в течение ближайших трех лет провести полную механизацию трудоемких процессов в животноводстве. Уборка трав, закладка силоса, лосе^ и уборка корнеплодов, переработка молока, подача воды на фермы , приготовление кормов, работы по уходу за скотом —  все это должно быть механизировано. Нужно также внедрить электромеханическую Д ^ и у  коров и электрострижку овец.Механизацин наряду с внедрением тра- BoqonbiioD системы земледелия обеспечит быстрый рост поголовья скота в колхозах и значительно повысит его продуктивность.Советское иашн>юстроенне создало систему машин, позволяющую механизировать все процессы в животноводстве. Сейчас производятся машины бол е* ЭО наименований, ограбатываются и испытывакзтеи 1 4 . я всего будет предложено колхозам и совхозам 4 7  конструкций машин.В  нан1ей области болБШННСТво животноводческих . ферм не механизирова- Ч  ио. Лиш ь половина сенокосзгых площа- лей убирается сенокосилками. Колхоз- никн ворошат, копнит сено и ставят стога только вручную. Тракторная тя1-а на сеноуборке не применяется.В  области алектрифицировано 9 7  колхозов, 8 подача воды на фермы е помощью электриэнертин производите)} лцщ ь в 6  колхозах, резка соломы —  в четырех. Установку для дойки коров имеет только один колхоз «Ян а Тур- м ы щ », Твмексге района Она приобретена еще ,"о войны, но до сих пор не *'1̂  сцонтирована. Механк.зацня подачи во ды осуществлена толысо в 9  колхозгх.Так же обстоит вело и с  механи.за- пнэй кормопрйсчловлемня. Жмыходро- бцлкм имеются только на ф ермах Ю  ти

колхозов, силосорезки —  1 1-тн. корпе- ревкн —  01 -го. кормозапарники—9 4 -х . и лишь соломорезок в колхозах области имеется 5 7 6 .Из-за слабой механизации трудоемких процессов в животноводстве, оно в некоторой части колхозов является малодоходной отраслью хозяйства.В кояхозе «М уравейник». Колпа- шевского района, на животноводство затраче!ю 4 5  процентов трудодней, а доход ог продукцнг животноводства составил лишс 2 2  проиеята всего годового дохода. В  кодхозе «У д арн и к*, этого ж е района, па животноводство затрачено 6 6  процентов трудодней, а  доход от него составил только 3 1  процент всег>> дохода В этих колхозах скот содержится в плохих условиях, машин на фермах нет.В о 1.1НОГНХ районах дальнейшее развитие животноводства невозможно без применения комплексной механизации всех трудоемких процессов.Д о сих пор иашйнно-тракторные станции стояли а стороне от механизации кормодобыьгяия, внедрения н освоения машин по уходу за скотом. Но уж е в текущем году до М Т С  доведен план тракторных работ по заготовке силоса. осушению, корчевке и расчистке лугов и пастбищ. В  будущем году будет организована лугомелиоративная станция межрайонного значения, которая будет вести каовтальиые работы по ко- рспному улучшению лугов и пастбищ. Э та Л М С  будет иметь гусеничные нормальные и болотные тракторы, экскаваторы. корчевальные машины, |{анавоко- патели, траншеекопатели, болотноку- отарниковые н кротовые плуги, гсусто- резы, бульдозеры, грейдеры, фрезбара- б^нм, дренажно-дисковые машины и т. ЛКаждая М Т С  получит набор тракторных сеноуборочных машин вплоть до волокуш, стогометателей и севных прес

сов. силосные комбайны, канавокопатели. фрезбарабаны, болотнокустарки- ковые и кротовые плуга ^  т . д . Н а ма- шияно^ракторцые станции теперь возложены новые, дополнительные обязательства. Они должны оказывать колхозам техническую помощь в моитшке н освоении машин и энергетических установок, помогать в организации лравиль- пого технического надзора за их эк- сплоатацней.Д л я колхозных молочпо-товаршых. свиноводческих н овцеводческих ферм установлено соответствующее типовое оборудование, куда входят машины по заготовке силоса, подготовке кормов и переработке молока.Работникам сельского хозяйства необходимо срочно форсировать строительство типовых и улучшенных помещений для скота, так 'как без них невозможно нормальное развитие механизации животноводства. Машины и кредиты на механизацию ферм будут направляться. в первую очередь, в колхозы , имеющие типовые и улучшенные по- мещемня.Н а  нрцобретеиие машин н на другие расходы, связанные с  механизацией ж ивотноводческих ф ерм, разрешена выдача колхозам кредитов в размере 1 0 0  процентов этих расходов сроком на Ю  лет, с  погашением, начиная с  3-го го- да- Перед специалистами сельского хозяйства стоят новые большие задачи по развитию животноводства. Зоовет- работннки и меха1гизаторы сельского хозяйства должны немедлен)ю начать активную пропаганду внедрения машин в животноводство, разъясняя его выгоды.А  выгоды, действительно, велики. Так , применение электромеханической дойки повышает производительность труда доярок в 2  раза. Каждая доярка способна обслужить не 1 0 , а  2 0  коров. При этом обеспечивается тучшее раз- данваине норов, мо.токо не загрязняется. Применение элек1роА1ехаш1чес1;о)) дойки по.зволнло бы освободить в колхозах области до 1 .0 0 0  трудоспособных колхозников.Эдектромехапнческая евпижка oeeii

I увеличивает настржг шерсти до 4 0 0  ' граммов с  каждого животного, стрижка производится быстрее н легче, шерсть удлиняется на 5 миллиметров. Затраты труда сокращ аются в 3 раза. Применение машинной стрижки позволило бы колхозам области при каждой стрижке овец собирать дополнительно до 4 0 0  центнеров шерсти.Автоматическая установка для водопоя коров увелнчявает надой молока на 1 0 — 15 гроцегггов, облегчает труд доярок и скотников, повышает упитанность скота. По даннымВ И М Э , корова в таких условиях пьет до бО  раз в су п ® , а  не 2—3 раза, Доход колхозов от молока и мяса, полученный как прибавка от применения автопоения, в 4—5 и более раз превышает расходы на амортизацию и ан- сплоатацню водопровода. Применение автоматических поилок позво.чило бы колхозам области дополнительно получить около 3  миллионов литров ьгало- ка. Полный набор кормообрабатывающих машин обеспечивает правильную подготовку кормов. При этом за счет повышения полезного использования кормов снижается расход нх на 2 0 — 4 0  процентов на еди1гнцу получаемой продукции. Такая экономия лозволпла бы существенно увеличить поголовье скота при одних и тех ж е кормовых ресурсах.Комплексная механизация жнвэтно- водческнх ферм возможна не только iip:i налнчнн в колхозах сравнительно крупных электрических или тепловых станций с  локомобилем ' или двигателем внутреннего сгорания. Механизация кориоподготоякп даже на базе конного привода позволит колхо.зан в 4 раза сократить расход трудодней в животноводстве.Партийные, советские н сельскохозяйственные органы должны возглавить борьбу колхозных масс за подъем общественного животноводства, с  большевистской энергией и  настойчивостью запяться вопросом роста поголовья скота к  повышения его продуктивности.В . Д У Т О В , заместитель заведующего сельхозотделом обкома В К П (б).

На Парижской сессии Совета 
министров иностранных делП А Р И Ж . 1 0  июля. (Саец. ворр. Т А С С ) . В  начале сегодяяшаего заседания Совета министров иностраквых дел председательствующий Ш уман спросил, — желает ли кто-лвбо высказаться по второму пункту повестки дня: «Берлин к  валютный вопрос» 7Слово взял Бевин. заявввшцй, что он не может ничего прибавить «к тону, что уж е сказано». Известно, однако, что британская делегация ни вчера, ни ранее не высказала своей точки зрения по сущ еству вопроса о  введении единой валюты для Берлин а Ачесои промолчал.А . Я . Вышинский, вапокнив. что советская делегация внесла конкретные вреддоження, сказал:— Советская делегация выполнила свой долг, разъяснив свою позицию. Одиапо ни аш лийская. пи французская делегации, пн делегация С Ш Л  шгчего КС прсддсонилн со своей стороны для урегулирования этого вопроса. Может быть мы могли бы узнать, что предлагают эти делегации? Я  спрашиваю об этом потому, что рассматриваемый вопрос был включеп в повестку дня с  общего согласия четырех мшшстров. Д е легация С С С Р  считает, что этот вопрос, как и другие вопросы. дсда:сн быть рассмотрен цо-дедовоыу.

Одкаво п р е д ст а в ж га  аапалиых Держав вновь уклонились от рассмотреюш по сущ еству вопроса о введении единой валюты для Берлина. Бевин сказал при этом: «М ы  приедали сюда, чтобы обсудить все вопросы, стоящие ва повестке д н я ... Н о британская делегация не мож ет предложить чего-либо существе  ян о- го по вопросу о валюте».Ачесои предпочел и на этот раз промолчать. Вьшп1нский должен был констатировать, что представителя С Ш Л . Англин я  Франции не внесли никаких предложений. Ш ум ан, как председательствующий. заявил, что Совет нвнн- стров иностранных дел переходит к об- суждепию третьего пункта по вес  тип дня: «Подготовка мирного догорора с  Германией».Таким образом, представитедв западных держав сорвала обсуждеиае вопроса  о ввелешш евиной валюты для Вер- лвва. хотя Нью-Йоркским соглашешкм четырех держав от 5 мая 1 9 4 9  года было предусиотрсио, что этот воорос должен быть разрешен на данной сессии Совета министров нностршных дел. Отказавшись рассматривать проблему вводепня единой валюта! для Берлина, представители западных держав ородс- монстрнровалн свое желаюге сохранить и углубить раскол Гермашш и ее столицы Берлина.О подготовке мирного договора с ГерманиейПредставителя западных держав не проявили никакого желания по-деловому рассматривать н третий пункт повестки дня. показав тем самым, что они не желают осуществить мирное урегулирование для Германии, без которого нельзя завершить установление мира в Европе. Такую позицию .занял Бевин, выдвинувший ряд искусственных доводов против обсуждения вопроса о мирном договоре на нынешней сессии С овета министров иностранных дел. В частности. Бевин сослался на то, что си у  иеизвестко, на какой основе может

быть подготовлен мирный договор, что до сих пор нет проекта договора и что не выработана еще 11роцедурз подготовки договора. Он заявил, что «разочарован» внесенными советской делегацией предложениями.Бевин настойчиво указывал на ТО. что прежде чем браться за разрешение такой задачи, как подготовка мирного договора, необходимо «разрешить тс проблемы, которые нас сейчас разделяют».Бевин не уточнил, однако, какие ииен!ю проблемы оп имеет в виду.Далее слово взял А . Я . Выплшскяй.-
Выступление А. Я. ВышинскогоВ  начале своего выступления В ы шинский наломиил, что всякий раз, когда ишшстры подходят к вопросу о под- готовкг' мирного договора с  Германией, Бевин выражает «разочаро^н ис» и ссылается на какие-то препятствия, якобы мешающяе подготовить этот договор.Так . ва Московской сессии Совета министров ннострапных дел в марте 1 9 4 7  года Бевин видел это препятствие в том. что тогда делегация С С С Р  настаггвала на необходимости создать геривненое правительство, с  которым можно было бы заключить мирный договор.Полгода сзтустя, ва Лондонской сессии Бевин уж е сам говорил, что для заключения мирного договора нужно, чтобы было создано германское правительство. Он утверждал, что. пока такого германского правительства нет. нельзя браться за подготовку мирного договора. Теперь Бевнн гово1ж т . что нельзя рассыагриаать вопрос -о- подготовке мирного договора, так как не представлено проекта мирного договора. П о разве нельзя теперь ж е начать подготовку такого проекта?Бевин говорит таюкв. что у  пас нет процедуры подготовки мирного договора. Н о разве н ель;я выработать эту процедуру?Все ото —  далеко не непреодолимые препятствия, и дело, конечно, не в этих' препятствиях.— Обратимся, в частности, к  вопросу  о процедуре.—  сказал Вышинский.— Сущ ествует документ J-A 7 8  от 12 ноября 1 9 4 7  года, представляющий собой проект процедуры подготовки германского мирного договора. Это довольно обстоятельный проект. По этому проекту у пас действительно имеются разногласия. Н о почему бы нам не попробовать теперь обсудить этот проект, почему бы нам пе рассмотреть все параграфы. по которым имеются разногласия, и не попытаться устранить эти раэногласип? Г-п Бевин. однако, не хочет этим заниматься. Он ограничивает^тем, что просто констатирует нали-

1 разногласий, и заявляет, что нам •>с следует дальше заниматься этим делом. Таким образом, получается какой- то заколдованный круг; с  од!ЮЙ стороны, нельзя вести подготовку мирного договора потому, что не устранены какие-то разногласия; с  другой сторояы, не хотят предпринять ничего, чтобы устранить разногласия. Меж ду тем подготовка мирного договора с  Германией —  это та1шя важная задача, от разрешения' которой нельзя отказываться . ссылаясь на то. что не разрешены какие-то другие вопросы. Конечно, не решены многие вопросы, н они не мо- 
1-ут быть решены сразу. Одиаио было бы наивно думать, что если нельзя решить все вопросы сразу, то нельзя решить н какой-либо ОЛИН вопрос, тем более вопрос, связанный с процедурой подготовки договора. Если уж е говорить о разочароваини. то можно быть разочарованным этим постоянным «разочарованием* г-на Бевина. когда дело касается подготовки мирного договора с Германией.Вышинский напомнил далее, что вопрос о подготовке германешно мирного договора был единогласно включен в повестку нынешней сессии Совета ик- нистров пностранньпс дел. Это можно было принять за свидетельство того, что Совет инкистров считает вопрос о подготовке мирного договора с  Герна- !шей вполне назревшим, требующим своего скорого разрешения.—  Мы вправе были ожидать. —  про- долн1ал Вышинский. —  что все делегации сделают необходимые усилия, чтобы рассмотрение этого вопроса дало необходимые результаты. Делегация С С С Р  была уверена, что все делегации представят Совету министров иностранных дел свои предложения, свои проекты решения проблемы, стоящей перед нами. Что касается делегации С С С Р , то она rofoBa представить конкретные предложения, принятие которых, как мы надеемся, могло бы обеспечить или, во всяком случае, облегчить успешшое выполнение тех обязательств, которые четыре державы приняли на себя в соответствии с решениями Потсдамшюй кои мренцни. в частности по мирному урогч'лированню с Германией.Вышинский отметил далее, что при уч1юн{денин Совета министров иност

ранных дел в Потсдаме была оодчерк* нута его специальная задача, а  именно —  подготовительиая работа по мирному уре[улированию. В  частности, в Потсдамском соглашении было сказано, что Совет министров будет нспользодан для подготовки мирного договора с  Германией. Однако делегащш С Ш А , Ант* дин и Франции систематически уклоняются от вьтоднеиия этого обнзатель' ства.—- Вопрос о мврнон договоре с  Гв1̂  манией, —  продолжал Вышинский, — является, как это всем нам понятно, одним из важнейших вопросов международной волитиви. О а является коренный вопросом для Германии, так как доди:е!1 определить судьбы Г ерц ан ш  иа долгий период, как говорил об этом глава делегации С С С Р  В . М . Молотов ещ е па пятой сессии Совета министров И1юстраш1ых дел в Лондопе в' 1 9 4 7  году.Мирный договор с  Германией —  э*»>- широкий путь к ликвидации последст--- ВИЙ войны нс только для Германии, не:? и для всех миролюбивых народов Европы. Это путь экономического н полоти- черкого восстановления Германии, путь се развития как еди>юго миролюбивого демократического государства. В  ско- рейтем  заключении мирного договора поэтому заннтересова]! не только германский народ, ио и все народы, стремящиеся к устаковлеиню и укреплению мира на демократических началах, установленных в Ялте и в Потсдаме в 1 9 4 5  году. Эти начала нашли свое выражо* Ш!в В историческом заявлелии руководителей правительств С Ш А . Всликобрн- ташш и Советского Союза в феврале 1 0 4 5  года об их решимости создать в сотрудничестве с  дру!'имн м п р ол т и в ы ' ИИ нациями nocTpocHiUiiri на принципах права международный порядок, ц « в н - щепный миру, безопасности, свободе ш в се ^ щ е и у  благосостоянию человечества.Вышинский напомнил далее, что Германия занимает важное место в системе- международного хозяйства. Германия не ыоЯшт оставаться вне международного общения, за пределами семьи демократических государств; такое ее гю«- . ложевше нетерпимо для германского народа и врсдво с  T04iiK зрения интересов всех миролюбивых народов Европы и всего мнрр. З а  четыре года, прошедшие после разгрома гитлеровско|{ воен- пой машины и после ликвидации гитлеровского государства, в Германии достигнуты зпа'и<телы)ые успехи в деле демократического прсобразовш кя. 3ai:- лючение мирного договора обеспечит дальнейшие успехи в этом направлении, т. к. создаст благоприятные условия для дальнейшего роста и консодндаияи демократических сн.ч во всей Герма- НИИ, для укрепления демократических припципов в адииннстративном устройстве и в общественной :кнзпн Гериа- ш ш . для укрсоленпя води немецкого народа к  установлению международного сотрудничества со всеми демократическими странами мира. Мирный договор облегчит, TaiiHu образом, доетшкения дальнейших успехов Германии В АОДа се национального сотрудничества го всеми демократическими странами мира. Мирный договор облегчит, таким образом, достижения дальнейшн* успехов Гермаш ш  в деле ее нацнональнаго подъема и сплочения всех прогрессивных сил ,чля разрешения задач демократического п мирного сотрудничества! с  д пупш и народами.Понятно, что все это обязывает С о вет министров иностпанных дел позаботиться о скорейшем заключении мирного договора с  Германией.Вышинский напомнил, что советсиоё правительство ещ е на пятой сессии С о вета министров н|10стран!!ых дел в Лондоне в 1 9 4 7  году предлагало безотлагательно приступить к разработке мирного договора с  Гермап!1ей- При этом делегация С С С Р  указала, что дальнейшее откладывание решения этого вопроса невозможно и что невозможно лишать германош й народ права на мирное н независимое сущсствованве. Советское правительство предложило тогда, чтобы правительства четырех ж ав в двухнесячпый срок п р ед ставив Совету министров проекты основ мирного договора с  Германией, Однако это! предложение не было поддержано другими MiiHHcrpauH. которые уклош иис4 даж е от его обсуждения.(Ововчаняе на 4-й стр.)<



г к  Р  А С Н О Е  З Н А М Я В горная, Т 4  п о я я  16
На Парижской сессии Совета 
министров иностранных дел
Выступление А . Я . Вышинского(Окончанве)С  другой стороны, делегация С Ш А  на совещании заместителей министров шюстранных дел в Лондоне в 1 6 4 7  году выступила с  предложением, иду- шиы в направлении, прямо протнвопо- лон<ном задаче скорейшей подготовки мирного договора. Она предложила подготовить вместо мирного договора так называемый «международный статут». Делегат С Ш А  так прямо и заявил, что он хотел бы, «чтобы вместо традиционного мирного договора с  Германией был представлен международный стат у т ...»С  тех пор идея «международного . статута* все больше крепла в руководящ их кругах С Ш А , Англии и Франции, а идея мирного договора все более чахла. В  конце концов вместо мирного договора появился подписанный в Вашингтоне Соеднпеннымн Штатами А м ерики, Англией и Францией оккупационный статут.— М ы  уж е .имели случай. —  сказал Вышинский, —  говорить на этой сессии об этом оккупационном статуте и потому сейчас нет необходимости повторять сказанное по этому поводу. Следует лишь напомнить, что главная цель введения оккупационного статута заключалась именно в том. чтобы подменить нм мирный договор и продлить режим оккупации на неопределенное в;^м я . В ведение оккупационного статута было направлено именно на то. чтобы отложить заключение мирного договора с  Германией в долгий ящ ик или ж е . как говорят греки, «отложить до греческих к а - , л ен д», которых, как известно, тш огда не существовало. .Советская делегация уж е обращала внимание на такое странное положегше, когда через четыре “ ■

правительства Соединенных Штатов Америки, Великобритании, Франш ж и Сою за Советских Социалистических Республик в тре ставили в Совет министров иностраи- |гых дел проекты мирного договора с Германией и >гтобы в этих проектах мирного договора с  Германне11 было предусмотрено, что оккупационные войска всех держав будут выведены из Германии в годггчный срозс после заключения мирного договора.Советская делегация вместе с  тем предлагает Совету министров ггностран- иых дел постановить, что на данной сессии Совета будет закончено рассмотрение процедуры подготовки мирного договора.Огласив эти предложения, Вышинский напомнил, что несколько месяцев тому назад на третьей сессии Генеральной Ассамблеи О О Н  была принята важная резолюция, единодушно поддержанная также делегациями, присутствующими иыне на сессии ^ в е т а  министров иностранных дел. В  этой резолюции от 3  ноября 1 6 4 8  года сказано, что Организация Объединенных Наций не может полностью достигнуть своих целей, пока не завершен процесс ликвидации последствий второй мировой войны и пока не заключены и не вош- сплу все мирные договоры. В  этой резолюции предлагается четырем державам удвоить свои усилия в духе солидарности и взаимного понимания, чтобы в возможно кратчайший срок притти к окончательному урегулированию последствий войны и к заключению всех мирных договоров.—  Долгкно быть понятно, — сказал Вышинский. —  что без быстрейшего

В С о ю з н и ч е с к о м  с о в е т е  
по АвстрииВ Е Н А . 1 2  июня, (Т А С С ). 1 0  июня состоялось очередное заседание Союзнического совета по Австрия.Н а  рассмотрение Союзнического совета был представлен ряд законов, предусматривающих значительное повышение цен, налогов и тарифных сборов в целях «выравнивания» австрийского I бюджета. Эти законы связшгы с антина- трехнесячный срок п р е д -; родны.м планом «оздоровления» ввет- р»т мииилтпло рийской ЭКОНОМИКИ, который, согласносообщениям австрийской печати, был

ются навязать оккупационный статут, притон даж е без устазювления срока его действия, и всячески оттягивают подготовку мирного договора с  Германией.Отметив далее, что в течение нынешней сессии представители западных держав не раз говорили о  необходимости предоставить германскому народу возможно больше прав и возможностей по устройству своих дел, Вышинский сказал;— В  таком случае первый шагом на этом пути должна была бы явиться скорейшая подготовка мирного договора с  Герыаш<ей, без заключения которого теряют всякое значение заверения о готовности предоставить немцам право решать своп собственные дела без иностранной опеки.Подчеркнув, что Советский Союз неизменно проводил и проводит политику, направленную на обеспечение демократического мира и дружественного сотрудничества народов, что советское правительство неоднократно ставило и ставит сейчас вновь вопрос о скорейшей подготовке н скорейшем заключении мирного договора с  Германией, Вышинский сказал, что советская делегация вносит предложение, чтобы

эолюцвн. Должно быть понятно, что скорейшая подготовка и заключение мирного договора с  Герма1т е й  отвечают интересам всех миролюбивых народов. Заключение мирного договора с Гермшшей будет иметь важнейшее значение не только для судеб германского народа, но и для судеб всех других народов Европы и всего мира.— Советская делегация, —  заявил в заключение Вьппннский. — предлагает закончить на настоящей сессии рассмотрение процедуры подготовки мирного договора. Э та работа в известной степени уж е была выполнена на Московской и Лоилоиской сессиях Совета министров иностранных дел.-— Мы сч»гтаем. —  сказал Вышинский, —  что на этой сессии необходимо рассмотреть Документ №  7 8 . о котором было сказано выше, приложив усилия к  тому, чтобы получить в свои руки инструмент подготовки мирного договора с  Германией. Это было бы реальным шагом на пути подготовки мирного договора с  Германией, на пути выполнения того долга, который лежит на С<у вете министров иностранных дел, в силу обязательств, принятых четырьмя державами в соответствии с  Потсдамским соглашепнеи.

принят по американской указке.Как отметил советский представнтель геиера.ч-лейтевант Свиридов, изучение этих законов приводит к  выводу, что упомянутое «оздоровление» австрийское правительство намерено провести путем резкого сншкення жизненного уровня трудящихся и за  счет ухудш ения их материального положения. Требуя тяжелых жертв от рабочих и служ ащ их, закшла в то ж е время почти не затрагивают интересы крупного капитала и. наоборот, приносят ем у значительные выгоды. Так . по закону «об образовании запасного фонда для капитало- в.тожеш й» капиталистам предоставляются миллионные кредиты.Генерал-лейтенант Свиридов подчеркнул. Что незначительное повышение заработной платы рабочим и служащ им ни в какой мере не компенсирует те тяжелые жертвы, которые они ^есут из- за  повышения цен. налогов и тарифов.По подсчетам специалистов средняя зарплата несемейного рабочего будет повышена фактически на 3 .4 7  шн.-иии- га в неделю и семейного —  на 1 4 .2 1  шиллинга в неделю, тогда как стоимость только продуктов питания возрастет на 2 0 .1 8  шиллнета в неделю ка одного человека.Принятые австрийским правительством законы о повышении цен, налогов и тарифов противоречат постановлению СЪюзш1ческого совета от 14 августа 1 9 4 7  года « О  хюлитике цен и зарплаты », которым австрийское правительство обязывалось направить мероприятия в области цен и зарплаты на улучшение материальвого положения трудящихся.Поэтому советский представитель категорически отверг указанные законы.Что касается законов, предусматривающих некоторое увеличение заработ-

ский представитель согласился в х  одобрить. но заявил, что считает эти законы 1гедостаточныии н ис гарантирующими реального улучшения материального положения трудящихся.Генерал-лейтенант Свиридов заявил далее, что. по мнению советской стороны. австрийское правительство имеет возможность выравнять австрийский бюджет, не затрагивая жизненных интересов трудящихся н не ухудш ая их материального положения.Эта цель может быть достигнута, частност!!, путем использования а а . рийских средств,, которые находятся на «особом сч ет у», куда поступает выручка от реализации товаров по плану так называемой «европейской помощ и»; путем повышения прогрессивного налога на крупный капитал, а также путем прекращения выплаты средств на содержание «перемещенных л и ц », на что Австрия уж е израсходовала около 4 0 0  миллионов шиллингов.Советский представитель предложил поручить исполииТОльпоиу комитету еще раз изучить этот вопрос п подготовить соответствующие рекомендации.Д ал ее С о ю з1ш чрски й  совет обсуждал вопросы о  восстановлекия телеграфной и телефоюгой .связи, а  также о почтовой связи ме}кду Австрией и Германией.Союзтаяческий совет пос)тановнл разрешить австрийС1{0му почтово-телеграфному управлению возобновить телефонную н телеграфную связь с  Германией.Относительно расширения почтовой связи Австрии с  Германией согласия достигнуто ые было.конце заседания американский представитель выступил с  заявлением, в котором отверг предложение советской стороны (внесенное на прошлом заседании Сою.зиического совета) о том. чтобы в интересах австрийского населе- пия ослабить контроль над австрийским ведомством связи. Советское предложение давало возможность удовлетворить соответствующее ходатайство австрий- лравительствепных органов в ряде существенных пунктов. Британская и французс|{ая стороны поддержалтц советское предложение. Одиако амернкаи- cTopoiia, вопреки своим пропаган-' днстским декларациям, отказалась от

вы ходной Д Е Н Ь  Т Р У Д Я Щ И Х С Я  Т О М С К А

О т к р ы т и е  д е т с к о г о  п а р к а  
имени А . С. П уш кина

ной платы, пенсий в  пособий, то совет- принятия решения по этому вопросу.
Тяжелое положение фермеров 

и сельокохозяйственных рабочих в США

Четкпе и ясные предложения деле- гш|ип С С С Р , направленные на быстрейшее осуществление мирного урегу- .’шрования с  Германией, поставили затруднительное положение представителей западных держав, стремящихся под разными предлогами отложить подготовку германского мирного договора в долгий ящ ик. Н о выступить открыто против этих предложений для них означало бы окончательно разо&па-: чить себя K8i: протнвшшов скорейшей подготовки мирного договора с  Германией. Поэтому представители западных держав начали поспешно подыскивать аргументацию, с  помощью которой можно было бы отложить «до греческих календ* обсуждение советских предложений.Выступивший первым А чссоп заявил, что невозможно обсуждать вопрос о подготовке мирного договора с  Герма- 
1гией. не прийдя к соглашению по первым двум вопросам повестки дня —  о единстве Германии и о  Берлине. Но кто ве знает, однако, что соглашение по этим пунктам повестки дня не было достигнуто по вине самих ж е представителей западных держав и. в первую очередь, С Ш А . задающих топ запад- вы и делегациям?Уходя от существа советских предложений, Ачесон, явно демагогически, касался целого ряда вопросов, не имеющих прямого отношения к  этим пред- ложония.ч. В  частности, стремясь ослабить впечатление от советского предложения о необходимости вывести из Германии все оккупационные войска в течение года после подписания мирного договора, он занялся перечислением взятых с  потолка цифр о  количестве оккупационных войис четырех держав в Германии. Ачссон пытался представить дело таким образом, будто бы западные державы содержат в Германии ничтожные гарнизоны войск, и предлагал, чтобы ... Советский Сою з предпринял «известные односторопние шаги* для вывода своих оккупацвопны.х войск из Германии.Характерно, что Ачесоп, говоря о советском предложении, предусматривающем вывод оккупацнон1{ых войск из Германии чере-ч год после подписания мирного договора, заметил: «М ожет быть это будет через 5 0  л е т ...*Ачесон предложил передать советские предложения на рассмотрение заместителям министров с  тем. чтобы они через три дня подготовили доклад относительно этих предложений. «Тем временем. — сказал он, —  мы бы продолжали обсуждение вопросов, стоящих на нашей повестке дня. стараясь осуществить хотя бы маленький прогресс*.Выступление Лчосона было сделано в раздраженном тоне и изобиловало многочисленными отступлениями, не имеющими никакого отношения к делу.Отвечая Ачесоиу, Вышинский заявил; что советские иредлон[ени^ ясны и понятны. Они предусматривают, что правительства четырех держав должны в трехмесячный срок представить С о вету министров иностранных дел проекты мирного договора с  Германией, что оккупационные войска всех держав должны 'бы ть выведены из Германии в годичный срок после заключения мирного договора и что рассмотрение процедуры подготовки этого договора дол

жно быть закончено на настоящей сессии. «Зачем  ж е передавать эти предлож ения заместителям?* —  спросил Вы шинский.Ш ум ан , так ж е как я Ачесон, заявил, что вопрос о подготовке мирного договора с  Германией нельзя рассматривать до тех. пор. пока не будут разрешены вопросы, по которым до сих пор министры не пришли к  соглашению. «Больш е того. — сказал он , - не вш)(у. как мы можем решить вопрос о мирком договоре». Это заявление прозвучало как откровенное признание того, что французская делегация стоит на позиции отказа от подготовки мирного договора с  Германией.Ш ум ан указал на то, что в декабре 1 6 4 7  года, когда в последний раз рассматривался вопрос о подготовке мирного договора с  Германией, существовала объединевная Германия, а  сейчас она разъединена. Отсюда он сделал вывод, что в нынеш!шх условиях ж н о подготовить мирный договор с  Германией. Известно, однако, что раскол Герма1ши осуществлен за- педиыми державами и что его можно было бы ликвидировать, если бы те.раскололи Герм ш тю , действительно прониклись стремлением восстановить ее единство.Бевин' в своей выступлении всячески старался нзобра;}нть дело так. будто бы делегация. Великобритании всегда стремилась 'ускорить подготовку мирного договора с  Германией. Он счел нужным огласить пространную выдержку из заявления, сделанного им па Лондонской серсин Совета министров иностранных дел в тот самый день, когда делегации западных держав сорвали работу этой сессии —  1 5  декабря 1 9 4 8  года. Э го заявление Бевнна носило явно пропагандистский характер и было рассчитано на неразборчивых читателей английской прессы, не знакомых с  подлинными позициями сторон в Совете министров иностранных дел.Ссы лка на это заявление понадобилась Бевнну дли того, чтобы заявить, что соглашение по вопросу о подготовке .мирного договора с  Гермапие!) сейчас недостижимо.Как и А чесон. Бевин не выступил открыто против советских предложений, а  предпринял попытку отложить их рассмотрение в долгой ящ ик. Он предложил передать эти предложения британскому правительству, а  затем дипломатическим путем представить его мнение по этим предложениям.— Я  »гадеюсь. —  сказал в заключение Бевин. —  что. когда будет созвано следующее заседание Совета министров иностранных дел, мы сможем приступить к работе в другой, более благоприятной атмосфере, когда мы будем идти по пути навстречу друг дрзчу.Такн.м образом, Бевин совершенно недвусмысленно дал понять, что деле- гаиня АпгЛ|И1 та1ш;е не желает рассматривать вопрос о подготовке мирного договора с  Германией на нынешней сессии Совета министров нжютранных дел, хотя она голосовала за включение этого вопроса в повестку дня.Далее должен был выступить Вы шинский, однако ввиду позднего времени его выступление было перенесено на следующее заседание, которое состоится 12 июня.

Соединенных Ш татах продолжается процесс вытеснения из сельского хозяйства мелких фермеров, земли которы х захватывают крупные, так называемые «коммерческие» фермы. З а  период с  1 9 3 5  по 1 9 4 7  год в С Ш А  произошло «исчезновение* почти 1 миллиона мелких фермерских хозяйств. Оставшиеся без земли фермеры становятся батраками на крупных фермах иди промышлеи1гыми рабочими.По заявлению министра труда Тобина, с  1 9 4 0  по 1 9 4 8  год из сельских местностей перебралось в городские и промышленные цептры 5  миллионов человек.По официальным данным, в декабре 1 9 4 7  года в С Ш А  насчитывалось 5 .9  ашллиона фермерских хозяйств. Однако 2 миллиона владельцев ферм фактически работали на стороне либо в качестве наемных сельскохозяйственных рабочих, либо в промышлеиностн.Наиболее быстрый процесс обезземеливания ме.тких фермеров происходит в южных штатах, где значительную часть населения составляют негры. По данным газеты «Н ью  л и д ер*, 1 миллион человек—бывших мелких фериеров- арендаторов. издольщиков уж е покинули эти штаты и кочуют по стране с  места на место. Газета заявляет, что быстрый процесс механизации сельского хозяйства на юге в ближайшие годы вытеснит ещ е 5  миллионов человек.В  статье, посвящепной процессу обезземеливания мелких фермеров, католический журнал «Коммой уэл * пи-

только в период уборки, а  также к монокультурному типу хозяйства, истощ ающ ему почву*.В  амсрпкапскои сельском хозяйстве насчитывается 1 ,7  миллиона наемных сельскохозяйственных рабочих, которые }1аходятся в значительно худшем положении, чем городские рабочие, так как в сельском хозяйстве не применяются законы по охратш тр^да. действующие в промышленности. Католический ж урнал «А м ерика* в номере от 1 2  февраля рисует мрачную картину положения сезонников п обиищания фермеров к их семей.Из сезона в сезон, пишет журнал, по дорогам страны движутся орды американских мигрантов в поисках работы. И е  Н1|1сющис права на. организацию в профсоюзы, нс защищенные законами о зарплате, нс имеющие права на образование и медицинскую помоищ, эти люди влачат ««алкое существова-В  подавляющем большинстве штатов. указывает журнал, нет никаких законов по регулированию труда сезонных рабочих, на которых не распространяются также правсЛ какими пользуются местные жители. Сезонники, направляющиеся из штата Техас в штаты Мичиган, Колорадо или Калифорния. на своем пути пересекают пять штатов и ни в одном из них нс имеют нрава останавливаться. Поэтому множество сезонников, особенно мексиканцев, переводится тайно па плантации.

Воскресный день выдался на славу: теплый, солнечный. Празднично выглядят сегодня улицы нашего города — имени Гоголя, Герцена, Торговая. Здесь много деревьев, и среди их зеленого убранства ярко выделяется отливающая янтарем ограда нового детского парка имени А . С . Пуигкнна.М ы  идем по главной аллее парка. Огромный портрет великого Сталчна.г^ По бокам алле(} портреты его соратников —  членов Политбюро Ц К  ВКП(б). А  посредине, на высоком постаменте — бюст А . С . Пушкина.Е щ е нет 11 часов —  время открытия парка, по юные посетители уж е завладели им. У  самого входа, направо, —  книжный киоск. Он офюрмлон на тему сказки «Красная ш апочка*. Здесь столпилась группа ребят. Они покупают книжки Чуковского. М арш ака, Тургенева. Н екрасову сказки Пушкина. В парке много киосков, оформленных по мотивам русских народных сказок, в одних вы можете купить книги, в других — оладости.Направо —  аллея отличников учебы школ города Томска. Н а нас смотрят с портретов Лида Савицкая, Олег Коше- веров. Галя Майкова. А л ик Чернышенко. Н а больших пла1сатах —  перечень рекомендуемой ученикам художественной литературы.Рядом —  новенькая площадка для танцев и игр. Здесь веселье в полном разгаре. Один танец сменяется другим. , Звонко звучат пионерские песни. ________|

Налево от главной аллеи' —  '« У  лукоморья дуб зеленый* —  гадлерея паяно из произведений А . С . Л уш ки и а .1 Вот н спортивная площадка.Ю ны е любители волейбола открыли первый счет. Дальш е —  п;ющадка для-^» малышей. Здесь можно поиграть в п е » ^  сочен, покачаться, полазить но буму, залезть на маленький пароход н повернуть ручку тптурвала. Аллея, уходящ ая в глубь парка, подводит к арке с  надписью «Детская мичуринская станция»Н о вернемся на главеую аллею.'11 часов. Председатель Кировсксяо райисполкома тов. Зубков поздравляет ребят с  открытием парка. «Набирайтесь здоровья и бодрости, —  говорит заведующая отделок пионеров р а й ком а» В Л К С М  тов. Юргина. —  чтобы с  н о ш ч -^ м  МП силами начать новый учебный г о д ь ^ С ^  От ниеии пионеров - и школьников выступает ученик ,8-й школы Олег Коше- веров. Звучит команда: « К  подъему флага приготовиться*. К  мачте подходят Римма Гончаренко и Олег Кош еае- ров — нм предоставлено право поднять первый флаг. Парк открыт! Теперь каждый займется тем, что для пего интересно. Малыши смотрят выступлепвя кукольного театра. Театр сменяет самодеятельность учащ ихся ремесленных училищ, затем —  артисты цирковой эстрады. П о всему парку разбрелись кучки ребят, принимающих участие в аттракционах. Много интересного, много увлекательного. Н е хочется уходить.' Дети уговариваются: завтра придем сю да обязательно:.  В . Б Р Е С Т О В И Ц К А Я .
О т к р ы л с я  го р о д ск о й  сад

шет: « в  стране усиливается процесс они работают без всяких договоров.вытеснения населения с  земли н роста крупных фермерских хозяйств, поставленных на капиталистическую ^гогу. Е щ е до войны наблюдался огромный рост производства сельскохозяйствеи- мапшн, пренмущественио для та- типа хозяйств, а  после вой>!ы эта тенденция усилилась. Такие машины требуют для своего применения огромных площадей. В  результате происходит концентрация земельной собственности и использование во время уборочных работ дешевых рабочих рук и увольнение рабочих после уборки урож ая. Применение таких крупных машин ведет к созданию в стране огромного кочевого населения, используемого

Специальные агенты-вербовщнки перевозят мексиканцев в С Ш А  тайно через границу, а  затем вывозят из штата Т ехас в специальных поездах или на больших грузовиках. Меж ду штатами Техас и Мичиган курсирует специально нанимаемые у железнодорожных компаний поезда. Путешествие длится 4 0  часов, и люди находятся в пути без горячей пищи, в скотских условиях. Н а больших грузовиках часто перевозится по 3 5  взрослых и 10 детей. Вербовщики тщ ате% но пересчитывают такой живой груз при отправке и прибытии, поскольку о)1и получают за вербовку каждого рабочего и платят за его провоз вперед. (Т А С С ).

По широкой асфальтированной дороге идут нарядно, по-летнему красиво одетые люди. В  городском саду открылся летний сезон. Выступает симфонический оркестр Томской филармонии с концертом «Пушкин в музык е * . Много зрителей привлекли выступ- л о т я  художественной самодеятельности коллектива горпромсоюза.Н а  открытой площадке демонстрируются хроникальные фильмы.Любители чтения идут в Ч!пальный зал —  там иного книг, газет н ж урналов. оформлены фотомонтажи, витрина книжных новинок. В  круглом белом
0  Н а  подшипниковой заводе. Культурно провели выходной день рабочие госуедрствепного подшипникового завода. С  утра группа велосипедистов направилась в загородную прогулку. Н а ровном зеленом поле были организованы велогонки. Н а спортивной площадке завода в этот день состоялись товарищеские встречи по волейболу. В играх активное участие приняли учащ иеся Томского машиностроительного техникума. Вечером в заводском клубе демонстрировался кинофпльы «Двойная игра*.0  в  саду имени Стадаяа. в  тенистых аллеях много детей. Н а  фойе нежной зелени ярко выделяются пионерские галстуки. Н а летней эстраде для детей был дан большой концерт худо- зкественной самодеятельности. В  читальном зале хорошо ос^рил^н ф оп * моитаис. посвященный жизни и творчеству А . С . Пушкина. Вечером в саду состоялось большое народное гуляние.0  В  саду карандашной фабршш. Н а открытие сады собралось много рабочих

павильоне — выставка работ i .. ремесленного училища №  4 н плакаты.: показывающие пронзводствепные yenfr хи коллектива электролампового завода^Звучит музыка, по аллеям разносится молодой веселый смех. Отдыхающих обслуживают киоски, отделение ресторана « С е в е р * , лотошницы.4 .0 0 0  человек посетили городской сад в первые дни.К  1 июля в саду закончится стров- тельсгво закрытого кинотеатра. В  саду разбито около S 0 0  квадратных метров цветников. Общ ая площадь сада значв* тельно расширена.;
с  семьями. Н а эстраде — высту1йгеш1Я; участников местной художественной самодеятельности. Большое оживление н на танцовальной площадке. Д о позднего вечера в саду слышалась музыка, ние. веселый говор людей.0  У  Белого озера. Необычное ожип- ление наблюдалось в этот день в ск в е р е -' у  Белого озера. Н а  поверхности голубого водоема скользят лодки. Д о н осив ся  веселый, здоровый голос ио.ю деж 1щКатание на лодках по озеру оргаяв- зовано впервые. Ж елающих много, нахватает лодок. У  нипровизированиоВ пристани собрались страстные поклонники водного спорта. Д о  позднего веча< ра в сквере было оживленно и веселo j  .0  Н а  центральном рынке в э т б г '^  
день работала карусель и эстрадЕЮ-ци1н ^  новой павильон областной филариоипв.)Посетителям понравились выступления цирковых артистов; Тамары Никулиной (акробатический этюд), иялюзно- иисткн Елизаветы К ю !1ац , Нивы Страоь ко (мнемотехника).'

В  H apc ffjfe  К и р о в с к о ю  р а й о н а5 бухгалтерию Томской артели « Х у дожественный промысел* ещ е в прошлом {юду был направлен исполнительный лист на удержание алиментов на содержание ребенка с  ответчика Мор- гулова в пользу гражданки Моргуловой.Бухгалтер расчетной группы этой артели Вешиина по ведомости удернсания производила, а фактически переводы Моргуловой не направляла.

1 участка Кировсжяю района nqx. Томска.При проверке факты : полностью.Нарсуд определил за натзут правил в переводе алиментов бухгалтера расчетной группы Векшину и  главж>- го бухгалтера Ж укова оштрафовать 
1 0 0  рублей каждого.

О твететевнны й р п а н т о р  ( I  R . К А Ч Е в .

ТО М СК ИМ  О Б Л А С Т Н О ЙД Р А М А Т И Ч Е С К И Й  Т Е А Т Р. в . П. Чкаловаi4 , 17, ]8 нюня„БОРИС ГОДУНОВ"19 яювя—дкем и вечером (закрытие сезона) .БОРИС ГОДУНОВ*

каких условиях ж ивут аиглийскио трудящиесяТрудящиеся Лондона так ж е, как других английских городов, живут вжилищных усло.чйя.\. Так на-.ы- ваеиая «программа жилищного строительства* фактически законсервирова- В городских му!шиипалы;ых советах имеются длинные списки лиц, нуждающ ихся в н.'илой площади. В  эти списки каждый месяц вносятся новы»: фамилии. по почти Ш1КТО из них не вычеркивается.Недавно лейбористка Риди поставил а в палате общин вопрос о плохих жилищных условиях в ее избирательном округе (Илфорд. Лондой). Обратившись к нннистру здравоохранения Бнвеиу, она предложила е.чу зайти в ее контору в Илфорде и лично ознакомиться с  безнадежным полонсс- «нем людей, приходящих к iteft с  просьбой помочь в получении жилой площа-

Адрес реаакиия- гор Тпмея. пгюсп. яи, Ленння, J *  13. Телефоны;

Ди. Риди рассказала............................ .........Илфорда выросло с  1 9 4 5  года на тысячу человек. Сейчас р этом избирательном округе пгюжнвает 1 8 4  тысячи •гккгелсЛ. И з них десято тысяч значатся в списках на получение жилплощади, причем все это семейные, многодетные люди.Рндн сказала, что каждый день она является свидетельницей тяжелых сцеп. В  ее контору приходят молодые люди, несколько лет прослужившие в армии, совершенно измученные плохими исилп- Вд1гы.ч11 условиями. «Многие начинают

в  плакать, рассказывал мне о своем тя- ' желом положении. А  оно действительно скверное. Люди живут в перенаселенных домах, где нет места, чтобы постирать, приготовить пнщ у, а  иногда даже поесть*.Отвечая на выступление Риди, пар- ламектскиН секретарь министерства здравоохранения Блеш;инсои отделался несколькнин общими фразами.В  ведении совета Лоидог:ского графства н.чеются так называемые «центры отды ха*, где бездомные люди находят приют до тех пор, пока им ие удастся л од м оа т ь  постоянного lipoita. Это название нельзя рассматривать иначе liOK издевательство. З а  комнатушку в таким «центре отдыха* приходится платить высокую плату, которая часто не по кармш^у бедным семьям. Тем , кто яие- ет больше одного ребенка, приходится платить свыше трех фунтов стерлингов при зарплате, часто не превышающей пяти фунтов стерлингов в неделю.Недавно английские газеты опубликовали фотографии, изображающие выселение одного из обитателей «центра отдыха» Иссерлиса с  женой и двумя маленькими детьми. Судебные приставы выбросз1ли мебель из комнаты Иссерлиса на улпцу. Когда Иссерлис отказался освободить комнату, была вызвана пачиция. Ж ену его унесли в обморочном состоянии (Т А С С ).

14
В  К И Н О Т Е А Т Р А Х :к и н о  ни. И. Ч ЕРНЫ Х 15 нюня художественный фильм „ОСТРОВ СОКРОВИЩ"Начало: 12 ч., 1 ч. 45 м. двя. Новый художественный фильм „ЗОЛОТАЯ ГОРЯЧКА"Начало: 3  ч. 30 м„ 5 ч. 15 ы.^7 ч .8 ч. 45 .4 . 30 »Касса—с 11 часов дня.н - - S
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Д Н Е М  о  19 июня о  Д Н Ё М
„БОРИС ГО ДУНО В"Н А Ч А Л О  В 12 Ч А С О В  Д Н Я .

-а
Концертный зал(просп. нм. Ленииз, № 25)19 июня

Г О  Р  С  А  Д  
(летний театр)20 IIТОЛЬКО ДВА ДНЯ

JДeшlкгpaдcкoГr государствея- нон академической капе.плы с участием народной артистки С С С Р
В. В. БАР СОВОЙНачало в 9 часов вечера.Касса—с 12 до 2 ч . и с  4 до 8 ч. ежедневно. Коллективные заявки принимаются по телефонам 44-87, 20-26 и 47-35.

г . Тонек. Типография газеты «Красное Знамя*.
Трейуетсвработу. Обращаться в с

верг. 23 июня 1949 года, на зассдавин совета биолого-почвенного факультета состоится
З А Щ И Т А  Д И С С Е Р ТА Ц И Инаучным сотрудником Западно-Сибирского фи.н1ала Академии наук Л. Л. ЗУБКУС на тему; .Культура зародышей фасоли ка искусственных средах*, представленной на соискание ученой степени кандидата бво- логических наук.Официальные оппоненты: профессг^дох'- тор сельскохозяйственных наук В. Т , Макаров. профессор-доктор биологических наук К. Г. Сухоруков и доцент кандидат оно.1огяческнх наук М. М. Охунцов.С  диссертацией можно ознакоыитьсаг»  научной библиотеке универептета.

_ _  П Р О Д О Л Ж АЕТС Я  ПРИЕМ 
П О ДПИСКИ НА Л Е КЦ И ИВсесоюзного общества по распространенню политических и научных знаний (две серин; общественно-политические н научно- технические декшш).Н О В Ы Е  Ж У РН А Л Ы ;.Л ее и степь*..Советское животноводство*, .ьоветскея зоотехника*.Продолжается прием подписки на все центральные газеты н журналы н областной блокнот агитатора.Подписка принимается до 20 июня 1949 г- I всех отде.теннях и конторах связи.

му комбинату работвнкк ь военизированную охрану. Обеспечиваются бесплатным обмунднрованнси. питанием, одинокие—общежитием. Обращаться: Чере- ♦  ОШ1ШКН, лесокомбинат, отдел кадров _____________2 - 2T n p fiV W T P P  .Томлес*: машнинст-l|JC U jfW U » H K a  в радист. Обращаться- Кузнечный ВЗВОЗ, № 14. отдел кадров. 2—2T n P l^ V in r p a  Томской базе .Главлсгсбыт*грузчики. Оплата т р у д а -  ^  ельная. Адрес: Набережная реки Ущ ай- I t
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